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Le Président Tebboune appelle la RASD et le Maroc à s’engager 
dans des pourparlers “directs et sérieux”

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a appelé, mardi, 
la République Arabe 
Sahraouie Démocratique 
(RASD) et le Royaume du 
Maroc à s’engager dans 
des pourparlers “directs et 
sérieux”, sous l’égide de 
l’Union Africaine (UA) et 
de l’ONU, affirmant que ce 
conflit ne saurait être réglé 
sans un processus politique 
qui se réfère aux principes 
fondateurs de l’Organisation 
continentale.
Dans son allocution lors de la 
réunion, en visioconférence, 
du Conseil de paix et de 
sécurité (CPS) de l’UA au 
niveau des chefs d’Etat et de 
gouvernement, le Président 
Tebboune a déclaré: 
“l’occasion nous est donnée 
aujourd’hui d’examiner la 
situation grave au Sahara 
Occidental avec l’espoir de 
voir nos délibérations aboutir 
à des mesures concrètes et 
efficaces pour cristalliser une 
solution durable à ce conflit, 
qui n’a que trop duré mais 
qui ne saurait avoir de délais 
de prescription”.
“Notre réunion intervient, 
comme c’est déjà expliqué, 
dans l’objectif de réunir les 
conditions d’un nouveau 
cessez-le-feu entre la RASD 
et le Royaume du Maroc, et 
d’œuvrer à la réalisation d’une 
solution juste et permanente 
à même de garantir le 
droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination et clore 
définitivement les dossiers de 
décolonisation en Afrique”, 
a-t-il indiqué.
Et d’ajouter que “l’Afrique 
qui a vaincu l’occupation 
européenne par sa lutte 
politique et armée parfois 
et qui est venue à bout 
de l’Apartheid, se doit 
aujourd’hui d’en finir avec 
le dernier foyer colonial dans 
notre continent”.
“L’échec du cessez-le-
feu suite à la violation 

d’un accord en vigueur 
depuis 1991 et l’escalade 
dangereuse que connaît le 
conflit au Sahara occidental 
n’est que la résultante de 
décennies de politique de 
blocage et de ralentissement 
systématiques des Plans de 
règlement, de contournement 
du processus de négociations 
et de tentatives récurrentes 
d’imposer le fait accompli 
dans le territoire d’un Etat 
membre fondateur de l’UA”, 
a fait observer le Président 
Tebboune.
Il a cité entre autres 
l’exploitation illégale des 
richesses, les démarches 
visant le changement de la 
composition démographique 
des territoires occupés, les 
violations systématiques 
menées à l’encontre de 
citoyennes et de citoyens 
sahraouis sans défense, outre 
les tentatives illégales pour 
modifier le statut du Sahara 
occidental”.
C’est pour cette raison, ajoute 
le Président Tebboune, “nous 
invitons notre honorable 
Organisation à joindre sa voix 
à la notre pour demander au 
Secrétaire général de l’ONU 
de désigner immédiatement 
son représentant au Sahara 
occidental, de même que 
nous invitons l’ONU à 
donner, avec l’appui de l’UA, 
à la mission des Nations 
Unies pour l’organisation 
d’un référendum au Sahara 
occidental (MINURSO), 
des ordres pour faire face 
aux violations des droits 
de l’homme au Sahara 

occidental”.
Pour le Président de la 
République, “l’absence de 
prise en charge de la tragédie 
du peuple sahraoui qui en a 
assez des atermoiements de 
l’ONU dans l’organisation 
d’un référendum, convenu 
depuis 30 ans, mais aussi 
le blocage sans précédent 
du processus politique ont 
extrêmement exacerbé la 
situation”.
“Face à ces développements 
dangereux, notre organisation 
continentale qui avait eu 
un rôle historique dans 
l’élaboration et l’adoption 
du plan de règlement onusien 
ne peut rester silencieuse 
ou mise à l’écart. Il est 
inconcevable d’entendre, 
après le déclenchement 
d’une guerre entre deux 
Etats membres de notre 
Organisation, des voix, ça 
et là, tentant d’avancer des 
(arguments) fallacieux pour 
la justifier”, a-t-il souligné.
“S’agissant de la non 
soumission de ce dossier 
à l’UA sous prétexte que 
la question est inscrite 
à l’agenda de l’ONU”, 
M. Tebboune a rappelé 
que “toutes les questions 
africaines abordées par notre 
Organisation sont inscrites, 
en même temps, auprès de 
l’ONU, en tête desquelles la 
question libyenne”.
“Toutes les questions de paix 
et de sécurité en Afrique, 
sans exception aucune, 
sont inscrites à l’agenda 
de l’ONU, ce qui n’a pas 
empêché notre organisation 

d’y apporter de précieuses 
contributions hautement 
saluées par tous pour le 
règlement de ces questions”, 
a-t-il soutenu.
Quant au règlement de 
ce conflit, M. Tebboune a 
affirmé que le “processus 
politique pour le règlement 
de la question sahraouie 
sous les auspices de l’ONU, 
fait face à un blocage sans 
précédent inexpliqué, au 
vu des impacts graves de la 
reprise de la lutte armée”.
“La présence de réfugiés 
sahraouis dans le territoire 
de la République algérienne 
démocratique et populaire, 
nous mène au constat 
que ceux qui sont nés le 
jour de l’occupation du 
Sahara occidental sont 
aujourd’hui des hommes 
(...) Ils n’accepteront guère 
de rester, ni de mourir en 
tant que refugiés sur la terre 
bénie de l’Algérie où nos 
frères sahraouis sont les 
bienvenus”, ajoute le chef de 
l’Etat dans son allocution.
Face aux répercussions 
de ce conflit susceptible 
de compromettre la paix 
et la sécurité dans toute 
la région, M. Tebboune a 
plaidé pour “l’activation du 
rôle du CPS, en vertu des 
dispositions de son protocole 
constitutif afin d’apaiser 
la situation et d’œuvrer à 
trouver une solution durable 
et équitable, conformément 
aux résolutions pertinentes 
de l’UA et de l’ONU”.
“Les tentatives désespérées 
et récurrentes visant à 
consacrer et à donner une 
légitimité à l’occupation 
marocaine des territoires 
d’un pays membre fondateur 
de notre organisation, en 
niant, constamment, la 
réalité sahraouie et les 
aspirations de ce peuple, 
ne feront que prolonger 
ce conflit à près de cinq 
décennies, d’où l’impératif 
de rappeler les références 
et réalités consacrées 

aux niveaux onusien et 
continental, stipulant toutes 
que la question du Sahara 
Occidental est une question 
de décolonisation,  comme 
classée par l’ONU”, a-t-il 
insisté.  
Le Président Tebboune a 
mis en avant la nécessité 
impérieuse de mettre fin à ce 
conflit, préconisant le retour 
aux principes fondateurs 
de notre Organisation 
continentale, notamment les 
dispositions de l’article 4 de 
l’Acte constitutif de l’UA 
sur le respect des frontières 
héritées à l’indépendance, 
le règlement pacifique des 
conflits avec l’interdiction 
de l’usage de la force et 
des menaces entre les Etats 
membres et l’importance de 
la coexistence pacifique”.
Rappelant que la RASD 
et le Maroc sont membres 
de l’UA, le président de la 
République “a invité les deux 
Etats à s’engager dans des 
pourparlers directs et sérieux, 
sous l’égide de l’UA et de 
l’ONU, pour parvenir à un 
nouvel accord de cessez-le-
feu, et réunir les conditions 
nécessaires pour permettre 
au peuple sahraoui d’exercer 
son droit inaliénable à 
l’autodétermination”.
En conclusion, le Président 
Tebboune a formé le vœu 
sincère de voir les parties au 
conflit “prôner le dialogue 
et faire preuve de sagesse 
pour la relance du processus 
de règlement du conflit qui 
a trop duré, en garantissant 
au peuple sahraoui le droit à 
une vie décente dans le cadre 
de la liberté, de la sécurité 
et de la stabilité, et partant 
concourir à la réalisation des 
aspirations de l’ensemble de 
nos peuples au progrès, à 
l’unité et à l’intégration”.
“Il s’agit là des idéaux pour 
lesquels les pères fondateurs 
de notre organisation 
continentale ont milité et 
auxquels nous demeurons 
attachés”, a-t-il conclu.
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Le contrôle des sources de financement 
des élections, une pierre angulaire pour l’édification 

d’institutions intègres

Le Pr Noureddine Zitouni 
a mis en garde hier  
mercredi  contre le risque 

réel d’une nouvelle flambée 
de la pandémie , en raison du 
relâchement constatées ces 
derniers temps, à la faveur de ce 
qu’il qualifie de «stabilisation de 
la propagation», traduite par des 
chiffres quotidiens absolument 
bas.
«Certains se basant sur cette 
stabilisation, pensent que la 
pandémie est derrière nous et 
se laissent aller en ne respectant 

plus les mesures barrière comme 
le port du masque et le port 
du masque» , pointe le Pr qui 
prévient contre «un rebond du 
nombre de cas dans les prochains 
jours» 
S’exprimant sur les ondes 
de la radio nationale, le Pr 
souligne que  «la danger nous 
guette, surtout avec le variant 
britannique du virus» dit-il en 
rappelant que «même avec la 
vaccination, il faut continuer à 
observer les mesures barrière.»
D’autant, insiste le Pr, que  la 

vaccination en Algérie reste 
insignifiante  du fait du nombre 
limité  de doses  que l’Algérie 
a pu  acquérir  jusque-là  et 
c’est la raison pour laquelle il 
appelle aussi à l’accélération 
du processus vaccinal 
«pour endiguer le risque de 
propagation».
Le Pr propose une grande 
«campagne médiatique» 
pour rappeler aux algériens 
l’obligation des mesures 
barrières en parallèle à la 
vaccination»  

Le groupe pharmaceutique 
public Saidal assurera, 
exclusivement, sur 

son site de Constantine, la 
production du vaccin anti-
Covid-19 en partenariat avec le 
Fonds d’investissement direct 
russe (RDIF) qui exploite la 
commercialisation de Spoutnik 
V développé par l’Institut de 
recherche d’épidémiologie et 
de microbiologie (Gamaleya), 
rapporte, hier mercredi  Le Soir 
d’Algérie.
 Le conditionnement et le 
flaconnage des futures doses du 
vaccin Spoutnik V se feront par 
l’unité Saidal de Constantine, 
croit savoir le quotidien, 
soulignant que  l’Algérie a besoin 
de 40 millions de doses de vaccin 
anti-Covid-19 pour atteindre 
les 70% de la population, seuil 
indispensable à l’immunité 
collective voulue.
Le journal explique que dans 
une première étape, le vaccin 
sera conditionné en Algérie, 
s’appuyant sur  les déclarations 
du directeur général de l’agence 
sanitaire, le Pr Kamel Senhadji, 
qui avait indiqué qu’il était 
possible, au départ d’acquérir 
le vaccin en vrac auprès du 
partenaire russe pour le mettre 
en flacons afin de couvrir les 

besoins du marché national.
La même source note que les 
autorités sanitaires, qui font de 
la production du vaccin russe 
une priorité, ont estimé que la 
production sera entamée dans un 
délai de deux mois, soit vers la 
fin du mois de mai 2021.
Le procédé pour y arriver 
consiste  en la production locale, 
à partir de la matière première 
devant être fournie par la partie 
russe, avant de passer, ensuite, 
à  la production de la matière 
première en Algérie, puis à la 
production locale du  vaccin 
dans sa  totalité.
S’agissant des quantités de la 
production attendue, et sur la 
base des capacités de l’unité 
de Constantine, «pas moins de 
5 millions d’unités dans une 
première étape, avant d’arriver au 
double une fois que le processus 
sera achevé et, dans une seconde 
phase, à une production selon la 
demande» écrit le journal.

Le contrôle des sources de 
financement des échéances 
électorales constitue une 

pierre angulaire pour l’édification 
d’institutions intègres et instaurer 
un Etat de droit, a affirmé, mardi 
dernier à Alger, le président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE), Mohamed 
Charfi.
 S’exprimant à l’issue de 
l’audience qu’il a accordée à 
l’ambassadeur d’ Italie à Alger, 
Giovanni Pugliese, M. Charfi 
a indiqué que «l’édification 
d’institutions d’Etat intègres 
requiert, d’emblée, le contrôle et le 
suivi des sources de financement 

de l’opération électorale à la 
faveur de mécanismes efficaces», 
soulignant que cette démarche 
a été entreprise à travers la 
préparation à la création d’un 
comité indépendant auprès de 
l’ANIE chargé de l’audit et du 
suivi de l’opération électorale».
Pour M. Charfi, la création de ce 
comité en vertu de la loi électorale 
est à même de «renforcer les 
capacités de l’ANIE» en matière 
d’organisation et de contrôle de 
l’opération électorale en toutes 
ses étapes. 
Le projet d’ordonnance portant 
loi organique relative au Régime 
électoral, approuvé dimanche 

dernier par le Conseil des 
ministres, prévoit la création 
d’un comité indépendant placé 
auprès de l’ANIE» et composé 
de représentants des instances 
en mesure de veiller au respect 
de l’éthique et de la bonne 
gouvernance de l’Etat.
Il s’agit du Conseil d’Etat, de la 
Cour des comptes et de la Cour 
suprême. Ce comité oeuvrera à 
«examiner et à mettre la lumière 
sur l’opération de financement de 
toute la campagne électorale, et 
ce pour plusieurs mois».
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
affirmé, à l’issue de l’approbation 

du projet d’ordonnance portant 
loi organique relative au régime 
électoral, «l’impératif de 
bannir, dans toutes les étapes du 
processus électoral, l’argent sous 
toutes ses formes notamment 
l’argent sale, en concrétisation 
du principe d’égalité des chances 
entre candidats», ainsi que «de 
moraliser la vie politique en 
barrant la route àtoute tentative 
de manipulation consacrée par 

l’ancien Code électoral».
Le Président de la République 
avait également mis en avant 
«la nécessité de recourir aux 
Commissaires aux comptes et 
Comptables agréés issus des 
wilayas mêmes des candidats 
pour le contrôle minutieux des 
sources de financement» et 
«de définir, avec précision, la 
notion, les éléments et étapes 
de la campagne électorale avec 
bannissement de l’exploitation 
de la situation sociale des 
citoyens durant les campagnes 
électorales, à travers des scènes 
dont le citoyen a pris conscience 
aujourd’hui».

Convid-19 :
 Le Pr Noureddine Zitouni met en 
garde contre les conséquences 

du relâchement

Vaccin Spoutnik V :
 Saïdal pour assurer, 

exclusivement, 
la production, 

à l’échéance fin mai 
2021
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LA CONFÉDÉRATION ALGÉRIENNE DU PATRONAT CITOYEN (CAPC) :

62 propositions pour la réussite du plan de relance économique

Créer un ministère de l’Economie nationale

La Confédération 
algérienne du patronat 
citoyen (CAPC) a 

rendu publiques, mardi à 
Alger, 62 propositions pour 
réussir le plan de relance 
économique.
Lors d’une conférence de 
presse qu’il a animée à 
cette occasion, le président 
de la CAPC, Sami Agli, a 
énuméré 62 propositions 
transmises au président de la 
République, autour de quatre 
axes, à savoir, la relance et 
le soutien à l’investissement, 
la réduction du champ de 
l’informel, la simplification 
de l’environnement de 
l’entreprise et l’amélioration 
du le climat des affaires 
ainsi que l’organisation 
économique et d’ordre 
institutionnel.
S’agissant des mesures 
de relance et de soutien à 
l’investissement, le document 
plaide pour “acter la liberté 
totale d’investir”, sans être 
soumis à toute autorisation, 
agrément ou licence.
La CAPC propose également 
de lancer une politique de 
“champions économiques”, 
mettre en place une banque 
d’investissement spécialisée 
dans le développement de 

la PME-PMI privée et acter 
l’abandon de la règle des 51/49 
en matière d’investissement 
étrangers.
Il s’agit également de décider 
d’un programme à moyen 
terme visant l’autosuffisance 
alimentaire complète 
ou partielle (60 à 80 %) 
pour les céréales, graines 
oléagineuses, légumes secs, 
lait et huiles.
Le rapport du CAPC, intitulé 
“de l’indispensable réussite du 
plan de relance économique”, 
opte aussi pour un soutien à 

l’industrie pharmaceutique 
nationale visant à assurer 
dans un délai de cinq ans 
70 à 80% des besoins en 
médicaments, consommables 
et équipements.
La CAPC propose d’ériger 
des zones de développement 
prioritaire dans les hauts 
plateaux et le Sud, de 
renforcer les infrastructures 
logistiques, de garder le 
système de la concession pour 
le foncier industriel à des prix 
attractifs puis permettre la 
pleine propriété.

En outre, il s’agit pour 
l’organisation patronale de 
rééchelonner les dettes des 
entreprises, de rétablir le 
crédit à la consommation, 
de développer les énergies 
renouvelables, de concevoir 
une politique de logement 
différente mais aussi 
d’atteindre  20 milliards 
de dollars en matière 
d’exportation dans un délai de 
trois à cinq ans et 40 milliards 
de dollars sur une échéance 
de dix ans.
S’agissant de la réduction 

du champ de l’informel, la 
CAPC propose notamment 
une amnistie fiscale en 
taxant à hauteur de 1 % les 
montants déclarés. De plus, 
l’organisation patronale opte 
pour une réforme profonde 
du système du registre de 
commerce et l’instauration de 
la signature électronique dans 
la sphère économique.
Par ailleurs, pour simplifier 
l’environnement de 
l’entreprise et améliorer 
le climat des affaires, le 
document note la nécessaire 
réforme du droit économique 
algérien, la pénalisation de 
la bureaucratie, la réforme 
fiscale et sociale profonde, 
suppression progressive et 
graduelle de la TAP dans un 
délai de 12 mois.
Il s’agit aussi pour la CAPC 
de favoriser les prêts à long 
terme pour les entreprises 
avec des taux bonifiés pour les 
projets d’investissement dits 
structurants ou stratégiques, 
changer la valeur faciale 
de la monnaie, moderniser 
le régime des changes, 
dynamiser la Bourse d’Alger 
et confier la création et la 
gestion des zones industrielles 
aux investisseurs privés.

Concernant 
les mesures 
d’organisation 

économique et d’ordre 
institutionnel, le rapport 
propose de créer un 
ministère de l’Economie 
nationale regroupant 
ceux des Finances, de 
l’Industrie et du Commerce 
“afin de structurer une 
administration économique 
cohérente face au monde de 
l’entreprise”.
De plus, la CAPC propose 
de dépénaliser l’acte 
d’exportation s’agissant du 
rapatriement de devises, de 
permettre aux entreprises 
algériennes d’investir 
à l’étranger, mettre sur 
pied “dès maintenant” 
des passerelles entre le 
système de formation et 
le monde de l’entreprise 
et mettre à niveau une 
dizaine de grandes écoles 
ou d’universités nationales.

En outre, la liste des 
propositions comprend 
l’engagement d’une 
réforme de décentralisation 
économique “poussée en 
faveur d’administrations 
économiques régionales”, 
le lancement d’un 
programme national 
d’appui aux entreprises, 
la création du statut de 

l’auto-entrepreneur/micro-
entrepreneur ainsi que 
la création d’un un haut 
conseil de l’attractivité.
Lors d’un point de presse en 
marge de cette présentation, 
M. Agli a fait savoir que ces 
propositions interviennent 
après la réception parle 
président de la République 
des représentants patronaux 

en janvier dernier. Réunion 
au cours de laquelle, le 
responsable de la CAPC 
a constaté, a-t-il dit, “une 
volonté et une orientation 
pour avancer” vers les 
objectifs tracés de relance 
économique.
Questionné sur l’industrie 
automobile nationale, M. 
Agli a posé la question 

sur la nécessité ou non 
d’une industrie automobile 
nationale, mettant en avant 
la présence d’autres priorités 
telle que la sauvegarde et le 
soutien du tissu économique 
existant.
S’agissant du foncier 
industriel, le même 
responsable s’est félicité 
de la décision prise par 
les autorités du pays 
de récupérer le foncier 
industriel inexploité tout en 
appelant à mettre en oeuvre 
cette décision de manière 
transparente et dans des 
délais raisonnables.
En outre, il a évoqué 
la décision de limiter 
l’importation du matériel 
industriel à moins de dix ans, 
se disant favorable à laisser 
l’initiative à l’opérateur 
économique de juger de 
la pertinence du matériel 
d’occasion nécessaire à son 
activité.
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Industrie pharmaceutique : 
L’encouragement de l’investissement local, «une priorité»

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane 

Djamel Lotfi Benbahmad, a 
affirmé mardi depuis Oum El 
Bouaghi que l’encouragement 
de l’investissement local 
«constitue une priorité» pour 
son secteur.
«L’encouragement de la 
production pharmaceutique 
locale en vue de couvrir le 
marché national et promouvoir 
l’exportation constituent une 
priorité pour notre secteur», a 
déclaré le ministre en marge de 
sa visite d’inspection au Groupe 
Industrie Pharmaceutique 
«IMGS» à Ain M’lila (65 km 
ouste d’Oum El Bouaghi).
«Nous sommes fiers de 
l’existence d’entreprises 
algériennes fonctionnant avec 

des compétences nationales et 
qui réussissent à accéder aux 
marchés internationaux avec 
une production strictement 
locale», a souligné le ministre 
citant dans ce cadre, IMGS 
qui produit des antibiotiques». 
«Notre secteur a relevé tous les 
défis entravant les activités de 
production de ce Groupe, doté 
de moyens technologiques de 
pointe», a-t-il ajouté.
Relevant un gain de 70 millions 
de dollars au titre de la facture 
d’importation de médicaments 
et gants médicaux produits 
par IMGS, M. Benbahmad a 
annoncé un important arsenal 
juridique et organisationnel 
visant la réduction de la 
facture d’importation et le 
développement de la production 
nationale».

Il a rappelé, à ce propos, les 
instructions du Président de 
la République dans ce sens, 
notamment lors du Conseil 
des ministres du 28 février 
2021 concernant l’impératif 
d’accélérer les procédures 
de soutien à l’investissement 

dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique.
Auparavant, le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique 
a inauguré Ain M’lila une 
unité IMGS de fabrication 
d’antibiotiques et inspecté 
le laboratoire de l’unité 

d’oncologie en cours de 
réalisation et devant entrer en 
service, selon les responsables 
du Groupe, d’ici une année.           
Le ministre s’est rendu par la 
suite à Ouled Gacem où il a 
procédé à la pose de la première 
pierre du projet de réalisation 
d’une nouvelle unité IMGS de 
production de gants médicaux 
avec une capacité de production 
pouvant atteindre 1,5 millions 
unités/par jour. Cette unité 
qui emploiera 800 travailleurs 
destinera sa production 
à l’exportation, selon les 
explications données sur place.
M. Benbahmad a supervisé 
également au niveau du siège 
du Groupe une opération 
d’exportation d’antibiotiques et 
de gants à usage médical vers 
l’Espagne et la Mauritanie.

Ressources minérales : 
26 projets de prospection et d’exploration en 2021

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a annoncé, 

lundi à Alger, le lancement 
en 2021 d’un programme 
minier prévoyant 26 projets de 
prospection et d’exploration de 
ressources minérales pour une 
valeur globale de 1,8 milliards 
de DA.
Lors d’une séance d’audition 
à la Commission des affaires 
économiques et financières du 
Conseil de la nation, le ministre 
a précisé que le programme des 
études et recherches minières 
prévu pour l’exercice 2021 
comprend 25 wilayas, à savoir 
: Adrar, Batna, Bejaïa, Bechar, 
Bouira, Tamanrasset, Tébessa, 
Tlemcen, Tiaret, Tizi Ouzou, 
Jijel, Saïda, Skikda, Guelma, 
Constantine, Mostaganem, 
M’sila, Mascara, El Bayadh, 
Illizi, Boumerdes, Tindouf, 
Tissemssilt, Naama et Relizane.
Ces projets concernent 
principalement les ressources 
minérales à valeur ajoutée. Le 
programme est répartis sur six 
(06) projets d’or, deux (02) 
projets de cuivre, un (01) projet 
de manganèse, un (01) projet de 
sels de potasse, cinq (05) projets 
ploymétalliques, un (01) projet 
de matières premières minières 
résistantes à la chaleur, un projet 
(01) de bentonite, un projet (01) 
de feldspath, quatre (04) projets 
de soufre brut, un (01) projet de 
lithium, un (01) projet de pierres 
semi précieuses et un (01) projet 
de quartzite métallique.
Dans ce contexte, M. Arkab a 
souligné que l’Agence nationale 

des activités minières lancera le 
développement minier des sites 
et mines de métaux (métaux 
précieux, pierres précieuses et 
semi précieuses ainsi que les 
minéraux feldspathiques).
Concernant le projet de 
valorisation de la mine de Ghar 
Djebilet (Tindouf), le ministre 
a annoncé l’achèvement 
de l’élaboration de tous les 
documents relatifs au lancement 
du projet, la société Feraal étant 
sur le point de parachever les 
négociations avec un groupe 
de sociétés technologiques 
chinoises pour la signature du 
contrat de partenariat avant la 
fin mars en cours.

L’exploitation de cette mine 
vise à garantir et assurer la 
matière première aux usines de 
sidérurgie à travers le territoire 
national, a-t-il rappelé.
Concernant l’exploitation 
et la transformation du 
phosphate, le ministre a cité 
les deux projets importants 
du secteur, à savoir le projet 
complémentaire d’exploitation 
et de transformation du 
phosphate, et celui relatif à 
la production de phosphate 
pour l’alimentation animale, 
soulignant que l’Algérie recèle 
des réserves exploitables à plus 
de 3 milliards de tonnes dans les 
mines de Bir El Ater (Tébessa) 

et qui constitue, selon lui, «une 
opportunité pour développer 
une industrie métallique et 
manufacturière à valeur ajoutée 
pour contribuer à la relance de 
l’économie nationale».
A ce propos, M. Arkab a fait 
état du parachèvement de 
l’élaboration des documents 
(cahier des charges, avis 
d’appel et avis de confidentialité 
et de non-divulgation) qui 
constituent le dossier de l’appel 
à manifestation d’intérêt  en 
vue de la création d’une société 
par actions (SPA) pour le 
développement et l’exploitation 
de la mine de de Bled El-
Hadba outre la transformation 

chimique de phosphate et la 
fabrication des engrais en 
Algérie, ajoutant qu’il était 
prévue de lancer une opération 
pour trouver des partenaires 
avant la fin du premier trimestre 
de l’année en cours.
S’agissant du projet de 
fabrication des produits 
phosphatés destinés à 
l’alimentation animalière et 
végétale, le même responsable 
a indiqué qu’il s’agissait de la 
relance de l’usine d’El-Aouinet  
(Tébessa) d’une capacité 
productive de 300.000 tonnes/
an d’acide phosphorique, lequel 
sera lancé avant la fin du 1er 
semestre de 2021 au plus tard.
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ANNABA / SANTÉ

Le wali l'a déclaré : 
Vers la réalisation d'un 

nouvel hôpital à El Bouni

ANNABA / CORONAVIRUS

L'Algérie enregistre depuis le mois de mars :
1391 contaminations, 39 décès 

et 1291 guérisons

La réalisation d’un 
nouvel hôpital à 
l’échelle de la wilaya 

a été programmée dans la 
perspective d'améliorer  la 
prise en charge des malades 
venant de plusieurs 
communes. C'est ce qu'a 
déclaré cette semaine le 
wali d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi " Puisque 
le terrain d’assiette d'une 
superficie de 30 hectares 
existe au niveau de la daira 
d'El Bouni… le problème 
ne se pose donc pas " a-t-

il indiqué. Il faut savoir 
en outre que ce projet une 
fois inscrit va  permettre 
d’alléger le fardeau au 
niveau des structures 
sanitaires existantes 
souvent en surcharge si on 
se refaire aux déclarations 
du personnel et même des 
patients. Il y a lieu aussi 
de souligner que certaines 
structures sanitaires ont 
besoin de réhabilitations 
et d'une meilleure prise en 
charge car certains patients 
qu'on a rencontrés se 
plaignent.

Depuis le début de ce mois 
de mars, la situation 
sanitaire en Algérie  

reste stable, mieux encore, la 
pandémie de covid-19 continue 
à se décroître rapidement au 
grand soulagement de toute 
la population et des hauts 
responsables du gouvernement 
et des scientifiques du secteur 
sanitaire du pays. En effet 
durant la première semaine de 
ce mois en cours, l’Algérie a 
enregistré 1391 contaminations 
à la covid-19 et 39 décès dont 
au moins deux  cas à Annaba 
et 1221 guérisons, soit en 

moyenne un indice de  0,5 % 
pour 100.000 habitants.  Alors 
que dans le monde, la situation 
sanitaire reste très préoccupante 
avec surtout l'apparition des 
variants britanniques. Il faut 
souligner que de gros efforts 
ont été consentis par l'état 
durant ces derniers mois pour 
l'acquisition des vaccins et 
le lancement des campagnes 
de vaccinations à travers tout 
le territoire national. Mieux 

encore l’Algérie s'apprête 
à produire le vaccin anti-
covid-19 "Spoutnik V".
" Nous sommes à la dernière 
étape des négociations avec le 
partenaire  russe pour produire 
le vaccin dès les prochains 
mois" a déclaré  cette semaine 
le directeur de la régulation 
au ministère de l'industrie 
pharmaceutique. Bachir 
Allouache. Selon ce même 
responsable d'autres projets 
vont  bientôt voir le jour pour 
la production de médicaments 
stratégiques pour réduire la 
facture des importations" a-t-il 
souligné.

Tayeb Zgaoula  Tayeb Zgaoula

ANNABA / CLUB HIPPIQUE

Plusieurs infrastructures sportives inspectées par le wali
La gestion du club confiée à l’APC

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

La Gendarmerie Nationale lance une campagne 
de sensibilisation au profit des usagers de la route

La gestion du club hippique, 
a été confiée désormais à 
l’APC d’Annaba avons-

nous appris sur place. Cette 
affectation a été prise sur décision 
du wali, Berrimi Djamel Eddine, 
suite à la détérioration du site et 
le les retards enregistrés pour les 
travaux de son réaménagement, 
a-t-on précisé. Rappelons qu’une 
enveloppe financière estimée à 4 
milliard de cts avait  été dégagée 
pour la réalisation des travaux de 
rénovation.
Ce club s’étend sur une superficie 
de plus d'une dizaine d'hectares, 
le club hippique d'Annaba suscite 
un engouement sans précédent au 
sein de la sphère des investisseurs, 
bercés par l'envie de s'accaparer 
de l'assiette foncière du club.
Le premier responsable de 
l’exécutif, a pris les choses en 
main pour rendre l’image d’antan 
de ce club, longtemps délaissé. 
Cette décision    est intervenue, 

hier, lors d’une visite de travail 
et d'inspection de plusieurs 
établissements, relevant du 
secteur de la jeunesse et des 
sports où le wali s’est enquis de 
la situation de  ce secteur.  L’autre 
étape du wali, accompagné des  
responsables concernés, était  
la plaine Ouest  où le wali  a 
inspecté  la salle omnisport qui 
est toujours en cours de travaux. 
Cette infrastructure qui connait un 
retard de longues années devrait 
être livrée au mois de juin. Selon 

un responsable  ce retard résulte 
de la faiblesse du financement. 
Le premier responsable de la 
wilaya a instruit les responsables 
à accélérer l’avancement des 
travaux afin que cette salle soit 
livrée dans les brefs délais. Le  
wali n'était pas satisfait du retard 
qu'il jugeait  incompréhensible, 
raison pour laquelle il a instruit  
les responsable de trouver 
une solution pour finaliser les 
travaux, précisant au passage que 
tous  les projets structurés à livrer 

ou en cours de réalisation sont 
étudiés pour se conformer aux 
nouvelles exigences. Le stade du  
19 mai  56  a été également visité. 
Le wali a pris connaissance du  
programme de réhabilitation  et 
de réaménagement de ce site. 
Notons qu’une enveloppe de 
250 milliard de cts a été dégagée 
pour l’exécution de ces travaux, 
dont la première tranche des 
travaux a couté 120 milliards de 
cts, concerne la remis en état des 
vestiaires, la piste, l’éclairage 

et l’installation du système de 
billetterie électronique. Les 
infrastructures sportives doivent 
bénéficier d'une  attention  
particulière», a souligné le wali. 
Ce qui dénote la volonté des 
pouvoirs publics à réhabiliter 
et à promouvoir le sport en 
Algérie». Le premier responsable 
a également inspecté la piscine 
olympique et le projet de 
réalisation d’une salle omnisport 
à Draa Erich et enfin le stade 
‘’Chabou Abdelkader’’.

Le groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale d'Annaba 

a lancé dernièrement une  
campagne de sensibilisation au 
profit des usagers de la route en 
collaboration avec le bureau de 
la wilaya de la citoyenneté et 
droit de l’homme. En effet, cette 
campagne s’étalera toute cette 

semaine au niveau des différents 
«points de contrôle et barrages 
fixes» de la wilaya. Dans le 
cadre des objectifs tracés par la 
Gendarmerie nationale au titre 
de cette campagne, notamment 
la réduction des accidents de la 
route à travers l'intensification 
de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, 
les éléments de ce corps de 

sécurité veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l'importance 

du respect du code de la 
route, ainsi que  pour élever 
le degré de conscience des 
conducteurs, mettre en exergue 
leurs responsabilités à l'égard 
des autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant à  
l’importance des règles de la 
circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à 
l'instar de l'excès de vitesse, 

des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation.

Sihem Ferdjallah

IMEN.Boulmaiz
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ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC DEFFECTUEUX

LA RN 16 plonge dans le noir

«Est-il normal de 
circuler dans 
l’obscurité 

sur des routes nationales 
fréquentées jour et nuit par 
des milliers d’automobilistes 
? », s’interrogent certains 
conducteurs. Ces derniers qui 
empruntent les routes nationales 
traversant l’espace  territorial 

de la wilaya d’Annaba, ont 
toujours déploré l’obscurité qui 
y règne et qui peut engendrer 
des accidents de la route par 
manque de visibilité. En effet, 

c’est malheureusement le cas 
au niveau de la RN16 où les 
automobilistes empruntent  
chaque jour cette route 
stratégique, contournant la 
ville d’Annaba menant vers 
la commune de Berrahal. 
Parcourir un long trajet de 
la nationale s’avère être un 
parcours du combattant, 
puisque pour les visiteurs qui 

ne connaissent pas l’itinéraire, 
il leur sera très difficile de 
se repérer, de remarquer les 
plaques de signalisation ou 
d’éviter les obstacles de la 
route. Encore une fois, les 
autorités sont interpellées 
par les citoyens des quartiers 
avoisinant cette route 
nationale, afin d’accorder 
plus d’attention à ce volet. 

Mener des campagnes de 
sensibilisation des conducteurs 
contre les accidents de la route, 
en déboursant des sommes 
faramineuses pour des spots 
publicitaires, l’affichage et 
l’audio visuel  dans le même 
but,  ne peuvent  suffire à eux 
seuls, si d’autre part,  on néglige 
les conditions de visibilité.

ANNABA / HABITAT PRÉCAIRE

Les occupants du bidonville « Treat » ferment l’accès de l’APC 

ANNABA / CLIMAT SOCIAL

Huit mois de salaires impayés
Les travailleurs de l’entreprise Est des Equipements 

Professionnels d’Annaba ESTEP s’insurgent

TAMANRASSET / SÛRETÉ

Arrestation de 07 individus membres 
d’un réseau de trafic de drogue

Des dizaines 
d’occupants du 
bidonville de la 

localité Treat ,  ont fermé, 
le soir d’avant-hier, le siège 
de  l’APC revendiquant 
l’intervention du premier 
responsable de l’exécutif. Par 
cette action, les protestataires 
ont tenu à manifester leur 

mécontentement quant à 
l’absence d’un programme 
de logements sociaux pour la 
résorption de l’habitat précaire. 

Ces derniers réclament le droit 
à l’accès d’un logement social 
décent, tout en faisant état d’un 
manque accru de commodités 
au niveau de leur localité. Selon 
des informations recueillies 
sur place, ces familles vivent 
un véritable calvaire depuis 
des années, et  résident dans 
des habitations précaires 
réalisées avec leurs propres 

moyens.  Ces derniers se sont 
plaints à maintes reprises 
auprès des responsables 
locaux concernés, dans le 
but de pouvoir disposer d’un 
logement décent, mais en 
vain, point de réponse à leurs 
sollicitations. Leurs conditions 
de vie sont demeurées 
inchangées. En ayant recours 
à la fermeture de l’accès de 

l’APC, les contestataires 
sollicitent une intervention 
rapide des autorités locales afin 
de désigner une commission 
ad-hoc pour constater de 
visu les conditions difficiles 
dans lesquelles, ils vivent 
au quotidien et aspirer 
comme tout autre citoyen à 
un logement social avec de 
meilleures conditions de vie.

Des dizaines d’employés 
et travailleurs de 
l’entreprise Est  des 

Equipements Professionnels 
d’Annaba « ESTEP » ont 
organisé un sit-in devant le siège 
de leur entreprise  pour réclamer 
leurs droits socioprofessionnels. 
Le principal motif de cette 
action est le non-versement 
des salaires. En effet, la 
crise financière qui touche 
la majorité des entreprises 

publiques ne semble pas avoir 
épargné l’Entreprise Est des 
Equipements Professionnels 

(ESTEP), il faut signaler que 
cette entreprise est l’une des 
entreprises de montage des plus 

fiables du pays. Elle est depuis 
quelques mois confrontée à 
une crise financière importante. 
Une situation qui a poussé les 
travailleurs à monter au créneau. 
Ces derniers revendiquent le 
versement de leurs salaires 
impayés depuis huit mois et 
sans lesquels ils ne peuvent 
plus prétendre à la couverture 
sociale. Les participants au 
sit-in appellent le ministère de 
l’industrie à réagir en mettant 

un terme à cette situation 
critique.  Selon des informations 
recueillies sur place, et en dépit 
de  cette situation, les travailleurs 
ont affirmé que l’administration 
concernée n’a pas réagi pour 
traiter et prendre en charge leur 
principale revendication.
A ce  titre, les travailleurs 
interpellent aujourd’hui les 
hautes autorités du pays afin 
d’intervenir à l’effet de satisfaire 
leurs droits légitimes.

La brigade anti 
criminalité de 
la Wilaya de 

Tamanrasset a réussi, hier  
mercredi 10 Mars, à arrêter 
sept (07) individus, ayant un 
lien avec un réseau criminel, 
transportant à bord d’un 
véhicule, une importante 
quantité de psychotropes et 
de cannabis.
Cette arrestation s’inscrit 

dans le cadre du plan 
d’action de lutte contre la 
criminalité et le trafic des 
stupéfiants élaboré par la 
sûreté de la wilaya, se basant 
sur les informations qui 
parviennent à la dite brigade.
Un dossier judiciaire est 
en constitution pour la 
présentation des malfrats 
devant les instances 
judiciaires compétentes.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.B



Bouira 
une adolescente retrouvée pendue à un arbre

Constantine
Un grave accident près de l’aéroport

TIPAZA
Promotion du Centre universitaire de Tipasa en université: 

Benziane recommande davantage d’efforts

La commune de Haizer 
dans la wilaya de 
Bouira a été secouée 

par une trouvaille macabre, 
qui a été faite pendant la soirée 
d’hier. Le corps d’une jeune 
adolescente, âgée de 16 ans 
seulement, a été découvert 
pendu à un arbre, au niveau 
du domicile  familial, selon 
algerie360.
La victime a été découverte 
par ses parents, qui l’ont 
retrouvé dans la cour de 
maison, suspendue avec un 
fil électrique à un olivier. La 
jeune fille était déjà passée 
de vie à trépas, comme cela 
est rapporté par le journal 
arabophone Al Khabar.
Pendue à un olivier dans sa 
maison
Selon le lieutenant Abdat 

Youcef, chargé de la 
communication et de 
l’information au niveau de 
la direction de la protection 
civile de la wilaya de Bouira, 
Les éléments de la protection 
civile de l’unité de Haizer sont 
intervenus aux environs de 18 
h, afin d’évacuer la dépouille 
de la jeune adolescente vers la 
morgue.

Le lieutenant de la protection 
civile a également confirmé 
que la jeune fille était déjà 
morte à leur arrivée. Un 
médecin légiste avait annoncé 
l’arrêt de ses fonctions vitales. 
La fille est apparemment 
décédée plus tôt dans la 
journée. Nous ne disposons 
pour le moment d’aucune 
information supplémentaire 

concernant ce drame.
Les services de sécurité 
ont toutefois ouvert une 
enquête afin d’élucider les 
circonstances exactes, pour le 
moment, inconnues, de cette 
triste disparition. Si toutefois il 
s’agit d’un suicide, on ignore 
également les raisons qui 
ont poussé la jeune fille à le 
commettre.
En mois de janvier dernier, 
une jeune femme âgée de 21 
ans a été également retrouvée 
pendue à un arbre dans la 
wilaya de Ain Témouchent. 
La jeune fille a été découverte 
suspendue à un olivier avec son 
propre cache-nez, au niveau 
du chemin de wilaya n°20, sur 
la route de Magra, près de sa 
commune de résidence, dans la 
ville de Al Amaria.

Un accident 
spectaculaire a été 
enregistré aujourd’hui 

au niveau de la route nationale 
N°79. Un camion-citerne 
s’est apparemment renversé, 
près de l’aéroport Mohamed 
Boudiaf de Constantine. On ne 
sait toujours pas si cet accident 
a causé ou pas des pertes 
humaines, selon algerie360.
L’accident, selon la page 
officielle de la division de 
la sécurité routière de la 
Gendarmerie nationale, a eu 
lieu effectivement au niveau de 
la RN 79, « près de l’aéroport 
Mohamed Boudiaf », indique 
le communiqué de la page de 
la gendarmerie nationale, sans 
donner plus de détails.

Un accident impressionnant
Sur les images jointes 
au communiquè de la 
gendarmerie nationale, on 
peut effectivement voir un 
camion citerne qui prend 
feu au niveau de la route 
nationale. L’accident a causé 
un énorme nuage de fumée 
noire. On ne sait toujours pas 
ce que la citerne de ce camion 
transportait.
La route nationale N°79 parait 
sur la photo complètement 
bloquée par les flammes. On 
voit également les éléments 
de la protection civile et de 
la gendarmerie nationale qui 
sont présents sur les lieux de 
l’accident. Le communiqué 
publié sur Facebook, appelait 

les usagers de cette route à 
prendre leurs précautions.
Les flammes qui bloquaient 
la route ont apparemment été 
maitrisées par les éléments 
de la protection civile. 
Ce qui aurait permis aux 
gendarmes de rouvrir la route 
aux usagers. Malgré cela, 
les images partagées sur la 
page officielle de la division 

de la sécurité routière de la 
Gendarmerie nationale, restent 
impressionnantes.
Aucune information 
concernant des victimes à 
déplorer n’a été donnée par 
la gendarmerie nationale. 
La protection civile de son 
côté, n’a également rendu 
public aucun communiqué 
concernant cet accident.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, a affirmé, 
mardi, que la promotion du 
centre universitaire “Abdallah 
Morsli” de Tipasa en une 
université, requiert davantage 
d’efforts de la part de cet 
établissement, selon aps.
“Il est impératif de 
poursuivre les efforts fournis 
précédemment, en vue de la 
promotion de cet établissement 
à un niveau supérieur, à 

travers l’adoption d’un projet 
pour son développement 
avec l’implication de tout un 
chacun et la mobilisation de 
l’ensemble des composantes 
de la famille universitaire”, 
a souligné M. Benziane, 
lors d’une rencontre avec 
la famille universitaire de 
Tipasa, tenue au niveau de ce 
Centre universitaire.
Le ministre, qui a insisté sur la 
nécessité d’intensification des 
efforts, en vue de “répondre 
aux normes de promotion 
d’un centre universitaire en 

une université”, a observé 
que le centre universitaire 
“Abdallah Morsli” souffre 
d’une “insuffisance dans 
le taux d’encadrement par 
étudiants”.
“Ce centre enregistre aussi un 
manque dans les projets de 
recherches et de publications 
scientifiques dans des 
revues classées +A+  et de 
conventions internationales 
et nationales ainsi que d’un 
déficit dans les formations 
et recherches répondant aux 
exigences du développement”, 

a fait savoir M. Benziane.
Le ministre de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique a, par ailleurs, 
souligné la nécessité 
d’intensifier les efforts à 
travers l’encouragement de 
l’esprit d’entrepreneuriat 
chez les étudiants, d’ouvrir 
des espaces pour les 
porteurs de projets, à inciter 
à la compétitivité dans 
l’innovation et la création et 
à encourager les initiatives 
susceptibles d’aider à la 
création de startups.

Il a, également, instruit 
les responsables du centre 
universitaire de Tipasa, 
d’encourager la création 
de clubs scientifiques et 
culturels, notamment des 
clubs d’ingénierie et de 
technologies.
Le Centre universitaire de 
Tipasa a été ouvert en 2011. 
Il compte cinq instituts 
dans les spécialités des 
sciences humaines, sociales 
et techniques  et a formé, 
à ce jour, 15.000 diplômés 
universitaires.
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Ouargla 
le rassemblement 

des chômeurs 
violemment 

empêché par la 
police

Le rassemblement 
prévu mardi au 
centre ville de 

Ouargla, pour dénoncer 
la condamnation de 
l’activiste local Ameur 
Guerrache à 7 ans de 
prison ferme et demander 
l’ouverture d’une enquête 
sur le fonctionnement de 
l’antenne locale de l’Anem, 
n’a pas eu lieu finalement, 
selon Maghrebemergent.
Et pour cause, l’intervention 
musclée des forces 
l’ordre qui ont empêché 
les manifestants de se 
rassembler et de marcher. 
D’après des sources locales, 
23 manifestants ont été 
arrêtés et retenus pendant 
plus de deux heures aux les 
postes de police.
Les protagonistes de 
ce mouvement ont 
dénoncé dans une vidéo 
l’intervention de la police et 
ont lancé appel aux hautes 
autorités du pays pour 
trouver des solutions aux 
problèmes que vivent les 
habitants du sud du pays.



La Russie et la Chine veulent construire ensemble une station 
sur la Lune

Emmanuel Macron bousculé par les violences entre 
adolescents

A Strasbourg, un « important incendie » sur le site 
de l’entreprise OVH

La droite dénonce une « 
guerre des bandes » et un 
échec du chef de l’Etat, 

qui peine à convaincre sur la 
question sécuritaire, selon le 
monde fr.
Après l’« été Orange mécanique 
» en 2020, place à la « guerre 
des bandes » de l’hiver 2021. 
Il y a six mois, le président 
de la région Hauts-de-France, 
Xavier Bertrand, avait brandi la 
première expression à la suite 
d’une série de faits divers très 
médiatiques afin d’appuyer 
sur « l’immense faillite » 
d’Emmanuel Macron : la 
lutte contre l’insécurité. C’est 
aujourd’hui la deuxième que 
la présidente de la région Ile-
de-France, Valérie Pécresse, 

met en avant au moment où 
des rixes entre jeunes émaillent 
l’actualité.
Lundi 8 mars, l’une d’elles 
a fait deux blessés graves à 
Champigny-sur-Marne (Val-de-
Marne), des adolescents de 14 
ans et 16 ans. Le même jour, dans 
le Val-d’Oise, une jeune fille 
de 14 ans était retrouvée morte 
dans la Seine après un différend 
avec deux élèves de sa classe. 
Ces événements s’inscrivent 
dans la foulée du décès de deux 
adolescents de 14 ans lors de 
rixes dans l’Essonne, fin février, 
ainsi qu’à des phénomènes 
de violences urbaines dans le 
Rhône et dans l’Oise, ou encore 
à l’agression, en janvier, à Paris, 
du jeune Yuri.

Mardi soir, de nouveaux 
affrontements dans le 16e 
arrondissement de la capitale 
ont eu lieu faisant cinq jeunes 
blessés, dont un grièvement. 
« Nous atteignons un point 
de non-retour qui décrit une 
situation similaire à Orange 
mécanique pour notre pays. La 
violence est partout », s’alarme 
le député (Les Républicains, 
LR) des Alpes-Maritimes, Eric 
Ciotti, qui dénonce les « grands 
discours » et les « grandes 
paroles » d’un gouvernement à 
l’action « stérile ».
Le sujet revient comme une 
ritournelle dans le quinquennat. 
Elu en 2017 sur une promesse d’« 
émancipation » et de prospérité 
économique, le président de 

la République peine à imposer 
l’idée dans l’opinion qu’il aurait 
opéré sa mue sur les questions 
régaliennes. « C’est un talon 
d’Achille, le bilan d’Emmanuel 
Macron sur l’insécurité est vu 
comme très faible, note Frédéric 

Dabi, directeur du pôle opinion 
de l’IFOP. C’est un sujet 
sparadrap, qui est susceptible 
de feuilletonner pendant la 
campagne présidentielle de 
2022, avec tous les jours de 
nouveaux faits divers. »

Le feu, qui s’est déclaré vers 1 heure du matin, a 
été « circonscrit », a annoncé la préfecture du 
Bas-Rhin, mercredi en début de matinée, selon 

le monde fr.
L’incendie qui s’est étendu dans la nuit de mardi 9 
à mercredi 10 mars dans un bâtiment de l’entreprise 
OVH, spécialisée dans les serveurs informatiques, à 
Strasbourg, a été « circonscrit », a annoncé la préfecture 
du Bas-Rhin, mercredi en début de matinée.
Le feu, qui s’est déclaré vers 1 heure du matin dans 
le quartier du Port du Rhin, dans l’est de la capitale 
alsacienne, non loin de la frontière allemande, a 
mobilisé une centaine de sapeurs-pompiers et 43 
véhicules.
« Grâce à une forte mobilisation des pompiers, le 
sinistre sur le site a été circonscrit », a annoncé la 
préfecture dans un communiqué, peu avant 7 heures. 

Des moyens opérationnels ont également été déployés 
par les autorités allemandes.
Le site n’est pas classé Seveso
La préfecture a précisé que le site n’était pas classé 
Seveso, contrairement à ce qu’elle avait annoncé 
dans un premier temps. Elle a également fait savoir 
qu’aucune pollution toxique n’avait été détectée, malgré 
l’important panache de fumée. La zone industrielle 
de Port du Rhin, compte, elle, plusieurs sites classés 
Seveso.
Elle a par ailleurs expliqué qu’aucune victime n’avait 
été recensée dans l’incendie. Les pompiers s’attachaient 
à éviter que le feu, qui s’est propagé dans un bâtiment 
de quatre étages accueillant des serveurs, ne s’étende à 
d’autres bâtiments.
« Tout le monde est sain et sauf. Le feu a détruit 
SBG2. Une partie de SBG1 est détruite. Les pompiers 

protègent actuellement SBG3. Pas d’impact sur SBG4 
», a tweeté Octave Klaba, le fondateur d’OVHcloud, 
en désignant les différentes parties du site. « Tous nos 
clients sur ce centre de données sont susceptibles d’être 
impactés », a précisé l’entreprise sur Twitter, avant 
d’annoncer en début de matinée que SBG1, SBG3 et 
SBG4 ne redémarreraient pas aujourd’hui.
Sur Twitter, un journaliste des Dernières Nouvelles 
d’Alsace a publié une vidéo montrant des responsables 
d’OVH assister, impuissants, aux opérations des 
pompiers.
A cause de cet incendie, plusieurs sites connaissent 
des soucis d’accessibilité depuis ce matin. Le site 
data.gouv.fr, hébergé par OVH, a confirmé sur Twitter 
être « injoignable » « suite à un grave incident chez 
[son] hébergeur », en début de matinée, avant d’être 
finalement de nouveau fonctionnel à partir de 10 heures.

Ce projet sera ouvert 
à tous les pays 
intéressés et partenaires 

internationaux, assurent les 
deux nations, selon le monde fr.
« Fly me to the moon. » La 
Russie et la Chine ont annoncé, 
mardi 9 mars, qu’ils projetaient 
de construire ensemble une 
station « à la surface ou en orbite 
» de la Lune, où se concentrent 
de nouvelles ambitions spatiales 
avec Mars en ligne de mire.
L’annonce intervient alors 
que la Russie, pionnière à 
l’époque soviétique en matière 
de conquête spatiale, se trouve 
désormais à la traîne, en 
comparaison avec les multiples 
projets d’autres Etats, dont 
certains sont pourtant novices, 
et d’entreprises privées.
Ce projet de « Station scientifique 
lunaire internationale » doit être 
mené à bien par l’agence russe 
Roskosmos et l’administration 
spatiale chinoise (CNSA). 

Reposant sur le principe des 
« bénéfices partagés », il sera 
néanmoins ouvert à « tous les 
pays intéressés et partenaires 
internationaux ».
Les communiqués de 
Roskosmos et de la CNSA 
annonçant ce projet d’accord 
ne précisent toutefois pas 
de calendrier ni les sommes 
investies. Selon Moscou, la 
Russie et la Chine établiront une 
« feuille de route » et mèneront 

une « collaboration étroite » afin 
de réaliser ce projet.
« Promouvoir l’exploration 
pacifique de l’espace »
« La Station scientifique 
lunaire internationale consiste 
en un ensemble d’outils de 
recherche expérimentaux créé 
à la surface ou en orbite de 
la Lune et conçu pour mener 
des travaux pluridisciplinaires 
», précise le communiqué. 
L’agence russe ajoute qu’elle 

doit aussi permettre d’évaluer 
des technologies permettant des 
opérations « sans pilote », dans 
la perspective d’une présence 
humaine sur la Lune.
Elle visera à « promouvoir 
l’exploration pacifique et 
l’utilisation de l’espace par 
toute l’humanité », a, de son 
côté, souligné l’administration 
spatiale chinoise.
Dans un tweet, le chef de 
Roskosmos, Dmitri Rogozine, 
a invité le directeur de 
l’administration spatiale 
chinoise, Zhang Kejian, à se 
rendre au lancement, prévu 
en octobre prochain, de 
l’atterrisseur lunaire russe Luna 
25.
De nombreux programmes 
lunaires sont en cours de 
développement à travers le 
monde, considérés comme des 
bancs d’essai avec Mars pour 
objectif, à l’instar de l’américain 
Artemis. La Russie, qui n’a 

pas de projet aussi ambitieux, 
apparaît en retrait de la course, 
elle qui l’année passée avait 
perdu son monopole concernant 
les vols habités vers la Station 
spatiale internationale (ISS), 
après la première mission de 
ce genre réussie par la société 
américaine Space X. Cette 
dernière prévoit d’ailleurs un 
vol vers la Lune dès 2023.
Soucis d’innovation
Bien que profitant d’une très 
grande expérience et de matériel 
à la conception fiable datant 
de la période soviétique, le 
secteur spatial russe souffre de 
difficultés à innover, ainsi que 
de problèmes de financement et 
de corruption. Les réussites de 
Moscou restent néanmoins une 
source de fierté pour les Russes, 
en particulier grâce à la figure 
de Youri Gagarine, le premier 
homme dans l’espace, dont la 
célèbre mission fêtera en avril 
ses 60 ans.
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Vaccin contre le Covid-19 
Spoutnik V attaqué, Moscou se défend

Turquie 
Cinq suspects écopent de la perpétuité pour 

l’assassinat de l’ambassadeur russe

Covid-19 
Submergé, le Brésil bat son record de décès 

sur 24 heures

Grèce 
Heurts entre 
manifestants 
et police à 

Athènes

Les concepteurs du 
vaccin russe Spoutnik 
V demandent des 

excuses après les critiques 
émises par la présidente 
du conseil de direction de 
l’Agence européenne du 
médicament. Alors que 
l’EMA, basée à Amsterdam, 
examine le Spoutnik V, en vue 
d’une autorisation, Christa 
Wirthumer-Hoche a déconseillé 
à l’Autriche d’approuver en 
urgence le vaccin russe comme 
l’ont déjà fait la Hongrie et la 

Slovaquie, ce qui a provoqué 
un tollé à Moscou.
 « C’est un peu comparable 
à la roulette russe » : voilà 
comment Christa Wirthumer-
Hoche qualifiait une éventuelle 
autorisation en urgence du 
vaccin russe sur la chaîne de 
télévision autrichienne ORF, 
dimanche soir. « Nous avons 
besoin de documents que 
nous pouvons passer en revue. 
Pour le moment, nous n’avons 
pas de données sur les effets 
secondaires concernant les 

personnes vaccinées. Nous 
sommes dans l’inconnu ». 
Ces déclarations de la 
présidente du conseil de 
direction de l’Agence 
européenne du médicament 
ont été très mal accueillies 
à Moscou. Les créateurs du 
vaccin, (le centre de recherches 
d’État Gamaleïa et le Fonds 
souverain russe, RDIF) 
demandent des excuses et 
soutiennent que les documents 
requis ont été envoyés à l’AEM. 
Condamnation également du 

côté du Kremlin, par la voix de 
son porte-parole Dmitri Peskov
« Nous estimons que ces propos 
navrants sont, au minimum, 
erronés. Les campagnes de 
vaccination dans de nombreux 
pays du monde prouvent la 
pertinence et la popularité de 
ce vaccin ». Dmitri Peskov 
dénonce par ailleurs comme « 
absurdes » des déclarations de 
Washington accusant la Russie 
de mener une campagne de « 
désinformation » contre des 
vaccins américains. 

Cinq Turcs ont été 
condamnés à perpétuité 
mardi à Ankara pour leur 

implication dans l’assassinat de 
l’ambassadeur russe en Turquie 
en 2016 abattu par un policier 
turc. Mert Altıntaş affirmait 
vouloir punir Moscou de son 
soutien au régime syrien alors 
en passe de reprendre la ville 
martyre d’Alep.
Seize des 28 accusés de ce 
procès ouvert en janvier 2019 
encouraient la perpétuité. Le 
tribunal a finalement condamné 
à la peine maximale cinq 
d’entre eux, désignés comme 
les principaux complices du 
meurtrier, Mert Altıntaş. Ce 

dernier, un policier de 22 ans, 
avait été abattu sur place dans 
une fusillade avec la police.
L’ombre de Gülen
L’acte d’accusation ciblait 
explicitement le réseau de 
Fethullah Gülen, ce prédicateur 
installé aux États-Unis depuis 
une vingtaine d’années et 
accusé par Ankara d’avoir 
commandité le coup d’État 
manqué de juillet 2016, mais 
aussi l’assassinat du diplomate 
russe. La cour a décidé de 
séparer le dossier de Fethullah 
Gülen et de huit autres suspects 
en fuite. Six autres personnes 
ont été acquittées et huit autres 
condamnées à de la prison, dont 

sept pour « appartenance à une 
organisation terroriste ».
L’accusation reprochait 
également aux suspects d’avoir 
voulu « briser les relations 
bilatérales » entre la Turquie 
et la Russie. Après une période 

de crise suite à la destruction 
d’un bombardier russe par 
l’aviation turque en 2015, les 
relations russo-turques se sont 
au contraire considérablement 
développées après le coup 
d’État avorté.

Le Brésil a enregistré un 
record de décès, mardi, 
avec 1 972 personnes 

mortes du Covid-19, alors que la 
pandémie continue de croître et 
que les services hospitaliers sont 
débordés. La vaccination, quant 
à elle, progresse lentement.  ce 
jour, 8,6 millions de personnes 
ont reçu une première dose.
Un triste record au Brésil : 1972 
personnes sont mortes, mardi 9 
mars, du Covid-19, le plus haut 
bilan journalier jamais atteint 
dans le pays où la pandémie 
de Covid-19 continue de 
progresser.  
Depuis le début de la crise 
sanitaire il y a un an, 268 370 
décès dûs au coronavirus ont 
été recensés au Brésil, dépassé 
uniquement par les États-Unis. 
Le ministère de la Santé a 
également signalé 70 764 
nouveaux cas, faisant un total 
de 11,1 millions d’habitants.  
Le précédent record de décès 

avait été établi le 3 mars avec 
1 910 morts en 24 heures. Au 
cours des sept derniers jours, 
la moyenne est de 1 573 décès 
par jour, un chiffre en constante 
augmentation au cours des deux 
dernières semaines.  
Le pays, qui compte 212 
millions d’habitants, connaît 
une situation dramatique. Selon 
un rapport publié mardi par la 
Fondation Fiocruz, qui dépend 

du ministère de la Santé, les 
unités de soins intensifs sont 
occupées à plus de 80 % dans 
25 des 27 capitales d’État du 
Brésil.
“La lutte contre le Covid-19 a 
été perdue en 2020 et il n’y a pas 
la moindre chance de renverser 
ce scénario tragique au cours 
du premier semestre 2021”, a 
déclaré à l’AFP Jesem Orellana, 
un épidémiologiste de Fiocruz/

Amazone.  
Vaccination à la traîne 
“Le mieux que nous puissions 
faire est d’espérer le miracle 
de la vaccination de masse ou 
un changement radical dans 
la gestion de la pandémie. 
Aujourd’hui, le Brésil est une 
menace pour l’humanité et 
un laboratoire à ciel ouvert, 
où l’impunité dans la gestion 
semble être la règle”, a-t-il 
ajouté.  
Début mars, le directeur général 
de l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS), Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, avait 
exhorté le pays à adopter des 
mesures “agressives” contre la 
pandémie. 
“Si le Brésil ne le prend pas au 
sérieux, cela affectera tous ses 
voisins et au-delà. Il ne s’agit 
donc pas seulement du Brésil, 
je pense que cela concerne 
toute l’Amérique latine”, a-t-il 
déclaré. 

En Grèce, dans la 
banlieue d’Athènes, 
trois policiers ont été 

blessés, dont un grièvement 
blessé à la tête, mardi soir 9 
mars, après des heurts qui 
ont éclaté en marge d’une 
manifestation de plus de 5 
000 personnes contre les 
violences policières. Le 
Premier ministre grec est 
intervenu à la télévision 
pour appeler au calme.
Une manifestation contre 
les « dérives policières » 
s’est tenue dans la banlieue 
d’Athènes de Nea Smyrni, 
à l’endroit même où avait 
été tournée une vidéo 
devenue virale en Grèce 
ce week-end. Les images 
montraient le matraquage 
musclé d’un jeune-homme 
par un policier, sans 
raison apparente, lors d’un 
contrôle des mesures de 
confinement.
En réponse, plusieurs 
milliers de personnes sont 
donc descendues dans 
la rue en fin d’après-
midi pour exprimer leur 
mécontentement. Mais 
vers 19h, à la tombée de 
la nuit, des violences ont 
démarré lorsqu’un groupe 
d’environ 200 personnes 
cagoulées s’en est pris au 
commissariat de ce quartier 
réputé tranquille. 
Les émeutiers ont notamment 
lancé des pierres et des 
cocktails Molotov, auxquels 
ont répondu canons à eau 
et gaz lacrymogène. Les 
manifestants cagoulés ont 
également pris à partie 
certains journalistes et 
photographes présents sur 
place.
Dans la soirée, le Premier 
ministre Kyriakos Mitsotakis 
est intervenu lors d’une 
brève allocution télévisée 
pour appeler au« calme » et 
à la « retenue », après une 
poussée de fièvre également 
condamnée par les partis de 
l’opposition.
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Hand / Tournoi de qualification olympique : 
Sans préparation, les «Verts» défient les grands

La sélection algérienne 
de handball retrouvera 
la compétition vendredi, 

à l’occasion du Tournoi de 
qualification olympique (TQO) 
de Berlin, où elle n’aura pas 
d’objectif majeur si ce n’est de se 
frotter à de grandes nations de la 
discipline que sont l’Allemagne, 
la Suède et la Slovénie.
Depuis leur participation en 
janvier dernier en Egypte au 
Championnat du monde, ponctuée 
par une 22e place au classement 
final du tournoi, les «Verts» n’ont 
plus retouché la petite balle, 
s’envolant directement pour 
l’Allemagne où ils ont atterri 
mardi.
Contacté par l’APS, un joueur 
cadre de l’équipe nationale 
a refusé de trop s’atteler sur 
ce tournoi. «D’habitude, je 
suis ouvert aux médias, mais 

aujourd’hui, sincèrement, je n’ai 
rien à dire. Nous sommes venus 
directement de la maison pour 
disputer ce TQO, sans aucune 
préparation. Si je commence à 
parler, je vais dire beaucoup de 
choses qui ne vont pas plaire».
La Fédération algérienne de 
handball (FAHB) avait, dans 
un premier temps, prévu un 
stage en France, finalement 
annulé, faute de visas et de la 
décision des autorités françaises 
d’interdire l’entrée sur leur sol 
à partir d’un pays extérieur 
à l’Union européenne, «sauf 
motif impérieux», en raison du 
Covid-19.
La FAHB a ensuite avancé la 
piste allemande pour y effectuer 
un stage, vite tombée à l’eau. 
A Berlin, les hommes d’Alain 
Portes croiseront le fer avec des 
gros bras du «Vieux continent» 

et non des moindres : la Suède, 
vice-championne du monde, 
la Slovénie, 9e mondiale et 
l’Allemagne, 12e au Championnat 
du monde-2021.
Le sélectionneur Alain Portes 
et son adjoint Tahar Labane, 
qui doivent rejoindre l’équipe 
directement en Allemagne à 

partir de la France, ont convoqué 
19 joueurs pour prendre part au 
rendez-vous pré-olympique de 
Berlin.
Mais certains éléments ont dû 
déclarer forfait pour diverses 
raisons, à l’image d’Abdelkader 
Rahim (Covid-19), Hicham 
Daoud (isolement) et Bastien 

Khermouche (non-qualifié par 
la Fédération internationale de 
handball).
De son côté, le joueur d’El-
Wakrah (Qatar), Mustapha Hadj 
Sadok, est toujours dans l’attente 
d’un visa d’entrée sur le sol 
allemand et pourrait donc faire 
défection.
Les coéquipiers de Messaoud 
Berkous, qualifiés à ce tournoi 
grâce à leur 3e place à la Coupe 
d’Afrique des nations-2020, 
entameront la compétition 
vendredi en affrontant la Slovénie 
(17h45 algériennes), avant de 
croiser le fer avec, respectivement, 
la Suède (samedi, 18h00) et 
l’Allemagne (dimanche, 15h45). 
Les deux premiers du groupe se 
qualifieront pour le tournoi de 
handball des Jeux Olympiques de 
Tokyo.

Problèmes musculaires 
pour Bensebaini

Vrenna : 
« Ounas n’est différent 

que par son talent »

Titulaire indiscutable avec son 
équipe, l’international algérien 
Ramy Bensebaini pourrait déclarer 

forfait pour la prochaine rencontre à cause 
de problèmes musculaires .
L’international algérien qui aura un match 
avec son club ce vendredi face à Augsburg, 
devrait renoncer à cette rencontre puisqu’il 

a réduit son travail à l’entraînement et 
son entraîneur devrait le laisser au repos 
en prévision du prochain match face à 
Manchester Cityen Champions League .
La petite gène musculaire de Bensebaini 
s’ajoute aux multiples blessures des 
joueurs de l»EN dernièrement à l’instar de 
Delort, Boudaoui, Bennacer ou Atal.

G ianni Vrenna, le président de 
Crotone, a évoqué les insultes 
racistes reçues par l’international 

algérien, Adam Ounas, sur les réseaux 
sociaux.
« Adam est ici avec nous que depuis 
quelques semaines, mais nous l’avons 
accueilli à bras ouverts et avons été 
subjugués par son talent », a confié 
l’Italien.
Gianni Vrenna a enchainé : « Notre 
club est une famille et nous avons 
toujours condamné les gestes que nous 
avons encore du mal à comprendre 
aujourd’hui... Le racisme doit toujours 

être clairement et fermement condamné. 
Et il ne suffit pas de parler du geste de 
``quelques ultras’’, tout le monde doit 
avoir une position sans équivoque, 
surtout ceux comme nous qui sont pris 
en exemple par des millions d’enfants 
qui rêvent de voir un ballon rouler. »
Le patron du club de Serie A a expliqué 
: « Ounas est footballeur, mais c’est 
avant tout un homme. Ce qui le rend 
«différent» des autres, ce n’est que son  
talent… Tout le club est uni derrière 
Adam, qui a déjà fait part aux autorités 
de son intention de porter plainte contre 
les auteurs du geste déplorable. ».
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Juventus, autopsie d’un fiasco monumental

Belhanda prend la porte

Mardi soir, la Vieille 
Dame est tombée 
de très haut. Pour la 

deuxième année consécutive, la 
Juventus a été éliminée au stade 
des huitièmes de finale de la 
Ligue des Champions. Un terrible 
fiasco pour les Bianconeri dont la 
stratégie est un échec cuisant ces 
dernières années.
Andrea Agnelli a le sens du 
timing... ou pas. Lundi, le 
président de la Juventus et du 
syndicat européen des clubs 
(ECA) annonçait fièrement que 
le nouveau format de la Ligue 
des Champions, prévu pour 2024, 
serait finalisé très prochainement. 
« D’ici à quelques semaines, tout 
devrait être plus ou moins réglé 
», a-t-il avoué précisant que les 
phases de poules devraient être 
réorganisées et que l’on devrait 
passer de 32 à 36 équipes. Agnelli 
a aussi évoqué quelques idées 
qu’il a pour l’évolution du football 
dont la suivante : «nous pourrions 
imaginer un abonnement pour 
15 minutes d’un match.» Ce qui 
a étonné pas mal de monde. Le 
lendemain, son club, la Juventus, 
jouait un match capital face au 
FC Porto en Champions League 
justement.

CR7 accablé
Battue 2 à 1 à l’aller, la Vieille 
Dame comptait bien l’emporter 
et se qualifier. Après avoir été 
mené 1 à 0 suite à un pénalty de 
Sérgio Oliveira (19e), elle a pris 
les devants grâce à un doublé de 
Chiesa (49e, 63e), déjà buteur à 
l’aller. En prolongation, Porto, 
réduit à dix, a réussi à marquer 
grâce à un coup franc de Sérgio 
Oliveira (115e). Malgré un but 
de Rabiot (117e) dans la foulée et 
une victoire 3 à 2, les Bianconeri 
sont passés à la trappe en huitième 
de finale. C’est la troisième année 
consécutive que les Italiens sont 
éliminés assez rapidement. En 

2018-19, ils avaient été sortis 
en quarts de finale par l’Ajax 
Amsterdam. L’an dernier, c’est 
Lyon qui les a éliminés en 1/8e de 
finale. Cette année, Porto a été le 
bourreau des Transalpins.
Au lendemain de ce nouvel échec, 
la presse italienne cherche des 
coupables. Et il y en a plusieurs. 
Du côté des joueurs, Cristiano 
Ronaldo en prend pour son grade. 
Recruté en 2018 pour aider la 
Juve à passer un cap, le Portugais, 
peu en vue hier, est pointé du 
doigt. Son attitude sur le coup 
franc d’Oliveira est critiquée. 
«Pour quelqu’un qui a construit 
son épopée sur le souci du détail, 
c’est impardonnable», écrit la 
Gazetta dello Sport qui ajoute : 
«la photo de son match. La photo 
d’une triste fin. Probablement 
la photo de la fin du cycle de 
Cristiano à la Juve. Zéro but 
en deux matches à élimination 
directe, après en avoir marqué 4 
lors des trois matches précédents 
de la Ligue des champions et 4 
lors des quatre derniers matches 
de championnat.»

L’échec d’une stratégie
La publication italienne en profite 
pour tirer un bilan du passage 
de CR7 à Turin. Si l’attaquant 
a marqué des buts, il n’est pas 
parvenu à faire passer un cap à 
son club. «Ronaldo avait épousé 
une Lady qui avait atteint la 
finale de la Ligue des champions 
deux fois au cours des quatre 
années précédant son arrivée, 
en 2015 et 2017 (...) Entre non 
seulement l’opération Ronaldo, 
mais aussi une tentative pour 
changer de peau au niveau du 
jeu, les chiffres de la période de 
trois ans sont impitoyables. Deux 
championnats ont été gagnés, 
et il n’aurait probablement pas 
fallu Ronaldo pour les gagner. 
Même en Italie, une domination 
de neuf semble proche de la fin». 

Accabler uniquement Cristiano 
Ronaldo, qui a été précieux pour 
les siens comme lors du huitièmes 
de finale face à l’Atlético en 
2018-19, est beaucoup trop facile.
Car c’est toute la stratégie de 
la Juventus qui a mené à ce 
fiasco. Depuis le départ de 
Massimiliano Allegri en 2019, 
les entraîneurs passent mais les 
échecs continuent. Les dirigeants 
piémontais se sont clairement 
trompés au sujet de ses 
successeurs. Maurizio Sarri, dont 
le style n’était pas compatible 
avec l’effectif turinois, n’est resté 
qu’une année et a été limogé 
après l’élimination face à l’OL. 
Pour lancer un nouveau cycle, la 
Juve a misé sur le novice Andrea 
Pirlo. Et là aussi c’est un échec. 
Distancé par l’Inter (62 points) et 
l’AC Milan (56 points) en Serie 
A, le club transalpin (52 points, un 
match en moins) va avoir du mal 
à conserver un titre qu’il n’a plus 
perdu depuis la saison 2011-12. 
Sortie en C1, la Juventus pourrait 
finir la saison avec uniquement 
un titre en Coupe d’Italie. Encore 
faut-il battre l’Atalanta Bergame 
lors de la finale. Pas certain que 

Pirlo soit toujours sur le banc, lui 
qui jouait gros cette semaine.

Agnelli doit relancer la 
Juventus avant de penser à 
réformer le foot européen

Incapable de poser sa patte sur 
cette équipe, l’ancien milieu de 
terrain pourrait être sacrifié. Il 
n’est pas le seul à blâmer alors que 
l’écurie turinoise vit une saison 
de transition. L’été dernier, elle 
a vendu certains joueurs comme 
Pjanic et elle a voulu se séparer de 
plusieurs éléments d’expérience, 
comme Matuidi et Higuain, tout 
en rajeunissant l’effectif. Cela 
prend du temps, d’autant que la 
Juventus n’apprend pas de ses 
erreurs, elle qui a raté ses matches 
allers en Ligue des Champions 
ces dernières saisons et qui a 
dû batailler systématiquement 
au retour pour passer. Cela est 
passé en 2018-19 grâce à un 
grand CR7 face à l’Atlético. 
Malgré deux buts face à l’OL au 
retour l’an dernier, il n’avait pas 
pu empêcher l’élimination de 
son équipe. Hier soir, Cristiano 
Ronaldo est passé à côté de son 
match, mais compter uniquement 
sur un nouvel exploit du joueur de 

36 ans est une stratégie limitée. 
D’autant que d’autres, comme 
Chiesa, ont montré qu’il pouvait 
être précieux et prendre le relais. 
En revanche, beaucoup ont déçu 
comme Morata, peu utile hier, 
Ramsey ou Arthur symboles d’un 
milieu en perdition.
Si tout le monde est finalement 
coupable de ce naufrage collectif, 
la Juventus va devoir changer 
beaucoup de choses pour 
repartir de l’avant et revenir sur 
le devant de la scène nationale 
et européenne. Lancé dans son 
projet de réforme de la Ligue des 
Champions et dans son envie de 
révolutionner football européen, 
Andrea Agnelli, en première 
ligne après ce nouvel échec, 
devrait avant tout (et surtout) 
s’atteler à remettre les Bianconeri 
sur de bons rails et établir une 
nouvelle stratégie mieux pensée 
et durable. Nommer un coach 
qui peut impulser une nouvelle 
dynamique, faire le ménage dans 
un effectif vieillissant ou encore 
recruter de vrais renforts, tels 
seront ses objectifs. Mais il aura 
des moyens limités. En effet, 
tous ces résultats négatifs pèsent 
sur les finances d’un club qui 
a annoncé un déficit de 113,7 
millions d’euros au premier 
semestre de l’exercice 2020-21 
le 25 février dernier. Cela est dû 
notamment aux pertes liées aux 
coronavirus. Et l’élimination 
précoce en Ligue des Champions 
n’arrange pas les affaires de la 
Juventus, qui a dit adieu à un 
chèque de 10,5 millions d’euros 
après son élimination hier. A cela, 
il faut ajouter que l’action du 
club a perdu 6,5% à l’ouverture 
de la bourse ce mercredi. Puis 
8,17% au fur et à mesure de la 
journée. Plus que jamais, l’avenir 
se prépare aujourd’hui à Turin, 
sonné après ce nouveau KO en 
Ligue des Champions.

L’international marocain 
a été licencié par 
Galatasaray, ce 

mercredi, pour avoir épinglé 
publiquement ses dirigeants le 
week-end dernier. 
Galatasaray a annoncé 
ce mercredi avoir résilié 
unilatéralement le contrat de 
Younès Belhanda, considérant 
que le le milieu offensif de 
31 ans avait tenu des propos 
«portant atteinte et insultant 
l’image du club et la réputation 
des membres du conseil 
d’administration du club ».
Après le match nul (2-2) contre 
Sivasspor dimanche dernier, 
Belhanda avait vivement 
critiqué ses dirigeants, plus 
préoccupés, selon lui, par leur 
notoriété sur les réseaux sociaux 

ou dans la presse plutôt que par 
l’état déplorable de la pelouse 
de l’enceinte stambouliote.

« Il faut arrêter de se 
regarder sur Twitter »

« Bien sûr que l’état du terrain 
nous affecte. On est Galatasaray. 
Normalement, les dirigeants 
doivent trouver une solution, 
ils savent qu’on aime jouer au 
football, redoubler les passes. 
Il faut arrêter de se regarder 
sur Twitter et Instagram, de 
regarder ce qui se passe dans la 
presse. Viens t’occuper du stade 
! (…) Même le terrain du centre 
d’entraînement est meilleur, 
est-ce que c’est normal ? ». Tels 
sont les propos qui ont entraîné 
le départ brutal de l’ancien 
Montpelliérain.
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Le Darpa mise sur le chiffrement homomorphe 
pour déjouer les cyberattaques les plus sophistiquées

Russie : 

Le géant local de la distribution lance
 le paiement par reconnaissance faciale

La Darpa vient de 
signer un accord avec 
plusieurs entreprises, 

dont Intel, pour créer un 
circuit intégré qui accélère le 
traitement des informations 
protégées avec un chiffrement 
homomorphe. Cette 
technique cryptographique 
permet de réaliser des 
opérations sans déchiffrer les 
données, mais nécessite une 
grande puissance de calcul.
Dans le cadre de son projet 

de protection des données 
dans les environnements 
virtuels (Data protection 
in virtual environments ou 
Dprive), la Darpa, l’agence 
de recherche du département 
de la Défense américain, 
vient de créer quatre groupes 
de recherche. Ils seront 
dirigés par les entreprises 

Intel, Duality Technologies, 
Galoi et SRI International. Le 
but est de développer l’usage 
du chiffrement entièrement 
homomorphe en créant un 
accélérateur matériel.
L’un des points faibles de la 

cryptographie est que pour 
travailler sur des données 
sécurisées, elles doivent 
d’abord être déchiffrées. 
Pendant ce temps, elles sont 
donc exposées. Le chiffrement 
entièrement homomorphe a 
la particularité de permettre 
de traiter des informations 
sans avoir à les déchiffrer. 
Réaliser une opération sur 
des données chiffrées donne 
exactement la même réponse 
que de déchiffrer les données, 
procéder au même calcul, 
puis de chiffrer de nouveau le 
résultat.

Des calculs un million de 
fois plus lents

Cette technique existe déjà, 
mais demande une grande 
puissance de calcul et par 
conséquent est rarement 
utilisée. « Un calcul qui 
nécessiterait une milliseconde 
sur un ordinateur portable 
standard prendrait des 
semaines sur un serveur 
conventionnel utilisant le 
chiffrement entièrement 
homomorphe », a précisé 
Tom Rondeau, responsable 
de projet à la Darpa. Il estime 
que les temps de calcul sont 
multipliés par un million 
par rapport aux mêmes 
opérations sur des données 
non chiffrées.
Les quatre équipes devront 

chacune développer un 
accélérateur matériel et son 

implémentation logicielle. La 
Darpa a également demandé 
qu›ils testent différentes 
approches avec un système 
variant de 64 bits, comme les 
processeurs des ordinateurs 
actuels, à plusieurs milliers de 

bits. Microsoft est également 
de la partie, puisqu›une fois 
aboutie, cette technologie 
sera testée dans ses offres 
cloud Azure ainsi que le 
système Jedi mis en place 
pour le Pentagone.

Le russe X5, premier 
groupe de distribution 
du pays, a annoncé 

ce mercredi le lancement du 
paiement par reconnaissance 
faciale, dernier exemple en 
date du développement rapide, 
et pour certains controversé, 
de cette technologie en 
Russie. Le groupe X5, auquel 
appartiennent notamment les 
omniprésentes chaînes de 
supermarchés Perekrestok et 
Pyaterotchka, s’est associé 
au système de paiement 
Visa ainsi qu’à Sberbank, 
la première banque russe et 
institution d’Etat aujourd’hui 
en pleine mutation en géant 
du numérique.
Le nombre de supermarchés 

connectés au système doit 
être porté de 52 cette semaine 
à 150 d’ici fin mars, a précisé 
Ivan Melnik, directeur de 
l’innovation chez X5. « 
Après le mois d’avril la mise 
en place sera plus rapide. 
D’ici fin 2021, le service 

sera disponible sur 12.000 à 
14.000 appareils dans 3.000 
magasins en tout dans toute la 
Russie », a-t-il déclaré. Dans 
un supermarché moscovite, 
ce mardi, le service semblait 
remporter l’adhésion chez 
plusieurs jeunes clients, 
mais suscitait davantage de 
méfiance chez les personnes 
plus âgées.
Une pétition contre 

l’utilisation massive de la 
reconnaissance faciale par les 
autorités

« C’est super parce que 
le 21e siècle est l’ère de la 
technologie », affirme Andreï 
Epifanov, 28 ans, employé de 
la banque privée Alfa Bank. 
« Pour les personnes âgées, 
bien sûr, c’est nouveau » et 
peu entraîner un « manque 
de confiance » concède-t-il, « 
mais moi je trouve cette idée 
très cool ». Ce service est 
disponible dans l’immédiat 
sur les caisses en libre service 
des supermarchés concernés 
et pour les seuls clients de 

Sberbank.
« C’est pratique, il ne faut 

pas avoir son portefeuille sur 
soi ou sortir son téléphone de 
sa poche, il faut juste appuyer 
sur un bouton et payer avec 
son visage », explique Ivan 
Melnik. Il assure également 
que ces transactions sont 
«sûres, sécurisées, cryptées», 
et les tentatives d’usurpation 
d’identité exclues grâce à 
une caméra 3D qui mesure la 
profondeur du visage.
La reconnaissance faciale 

se développe rapidement en 
Russie. Depuis le début de la 
pandémie, cette technologie 

a notamment été utilisée 
par la ville de Moscou - et 
ses dizaines de milliers de 
caméras de surveillance - 
pour contrôler le respect 
du confinement et des 
quarantaines. L’association 
de défense des libertés 
numériques Roskomsvoboda 
a lancé l’année dernière une 
campagne et une pétition 
contre l’utilisation massive 
de la reconnaissance faciale 
par les autorités, pointant 
des dérives, des fuites de 
données et un manque de 
consentement.
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Pour le moral, 
l’immunité... Prendre 
de la vitamine D peut 

booster la santé mais en excès 
elle est dangereuse pour les 
reins et le coeur. Quels sont 
les signes d’un surdosage ? 
Chez l’adulte ? L’enfant ? 
Quels effets ? Risques ? Que 
faire ? Interview de Julien 
Tison, pharmacien au Centre 
Anti-Poison du CHU de Lille.
Avec l’épidémie de Covid-19, 
les prises de vitamine D ont 
augmenté dans la population 
française. En cause, la 
publication d’études ayant 
présenté les bienfaits possibles 
de cette vitamine pour 
prévenir une infection par le 
coronavirus. En janvier 2021, 
le CHU de Lille alertait sur le 
risque toxique de surdosage en 
vitamine D : «Soyez vigilant 
et ne consommez pas de 
compléments en vitamine D 
sans en parler à votre médecin. 
Les produits disponibles sur 
Internet peuvent être très 
dangereux» prévenaient les 
professionnels. Quels sont 
les signes d’un surdosage en 
vitamine D ? Chez l’adulte 
? Le bébé ? Quels effets ? 
Quels risques ? Que faire ? 
Interview de Julien Tison, 
pharmacien au Centre Anti-
Poison du CHU de Lille

Quels sont les symptômes 
d’un surdosage en vitamine 

D ?
Une intoxication à la vitamine 
D met du temps à s’installer. 
«Il n’y a pas de symptômes 
spécifiques, commence le 
pharmacien. C’est d’abord 
une fatigue, une somnolence, 
une irritabilité, des maux 
de tête, des vomissements, 
des vertiges, des diarrhées, 
des crampes abdominales, 
des douleurs musculaires 
et articulaires, des nausées, 
ça peut être confondue avec 
beaucoup de choses et il 
faut réagir avant». En cas 
d’intoxication sévère et 
plus avancée, un surdosage 
en vitamine D entraîne ;
une augmentation de la soif,
des urines très fréquentes, 
des troubles de l’équilibre,
des confusions,
le coma. 
Peut-on faire un surdosage 
à cause des aliments 
riches en vitamine D ?

Il n’y a pas de cas décrit de 
surdosage en vitamine D lié 
à une alimentation naturelle. 
«Seuls des cas liés à une 
supplémentation excessive 
d’un aliment sont décrits» 
précise le pharmacien. A 
contrario, il existe des cas 
de surdosage en vitamine A 
par voie alimentaire. Une 
vitamine présente notamment 
dans l’huile de foie de 
morue, également très riche 
en vitamine D. «Prendre 
de l’huile de foie de morue 
n’est pas anodin, notamment 
pour les femmes enceintes 
car un excès de vitamine A 
peut être tératogène (risque 
de malformations fœtales).»
A partir de quelles doses ?
«Il n›y a pas de dose toxique 
pour la vitamine D établie à ce 
jour. C›est l›accumulation par 
des prises chroniques qui peut 
amener à une intoxication» 
indique le pharmacien. 
Le danger survient si on 
dépasse les posologies 
maximales recommandées 
(elles dépendent de chaque 
médicament et sont 
indiquées sur les notices) 
quotidiennement et de façon 
prolongée. Plus encore si 
on a un stock de vitamine 
D déjà très important.
Chez l’enfant : Une mise à 
jour des recommandations 
nationales concernant les 
doses de vitamine D destinées 
aux enfants est actuellement en 
cours. Celles-ci s›aligneront 
sur les recommandations 
européennes, à savoir 400 UI 
par jour de 0 à 18 ans chez 
l›enfant en bonne santé sans 
facteur de risque, et 800 UI par 
jour de 0 à 18 ans chez l›enfant 
présentant un facteur de risque.
Posologie : différentes 
spécialités médicamenteuses 
contiennent, à doses variées, 
soit de la vitamine D2 soit 

de la vitamine D3. Les 
doses recommandées sont 
indiquées sur les notices et 
dépendent de l›indication 
et de l’âge du patient. Il faut 
respecter ces posologies.

Quels sont les risques ?
Le risque principal d›un 
surdosage en vitamine D, 
c›est l’hypercalcémie, soit 
un taux excessif de calcium 
dans le sang. «La vitamine D 
a pour fonction principale le 

métabolisme phosphocalcique, 
explique Julien Tison. C›est 
une vitamine qui va faire 
en sorte qu›on absorbe plus 
de calcium et qui diminue 
l’élimination rénal de 
calcium.» Dans les formes les 
plus sévères, l’accumulation 
de calcium dans l’organisme 
peut être la cause d’atteintes 
rénales (néphrocalcinose) 
avec risque d’insuffisance 
rénale chronique, d’arythmies 
cardiaques et de décès.
A savoir : Ne pas administrer 
assez de vitamine D à 
l›enfant dans le cadre des 
recommandations pédiatriques 
pour prévenir le rachitisme 
est aussi dangereux.
Quels risques chez la femme 

enceinte ?
La vitamine D est considérée 
comme tératogène si on 

dépasse les posologies, c›est-à-
dire qu’elle est susceptible de 
provoquer des malformations 
chez les enfants exposés in 
utero (lors de la grossesse). «Il 
n’y a pas de crainte à avoir chez 
la femme enceinte lors d›une 
supplémentation, rassure le 
pharmacien. Si on utilise des 
ampoules, que l’on respecte 

les posologies et que c›est 
bien suivi par un médecin, il 
n’y a pas de danger. En cas de 
doute, on a toujours le temps 
d’arrêter la supplémentation.»
Traitements : que faire ?

Pendant l’épidémie de 
Covid : 

Si vous êtes une personne à 
risque de Covid ou si vous 
êtes testé positif au Covid-19, 
n’hésitez pas à discuter d›un 
supplément en vitamine D 
avec votre médecin traitant.
Si le médecin traitant juge 
cela nécessaire, il prescrira 
un supplément en vitamine 
D sous forme d›ampoule. 
Un traitement fiable, sur 
ordonnance et remboursé 
par la Sécurité Sociale.
Hors Covid :
En cas de surdosage supposé 
à la vitamine D, il faut 

immédiatement prendre un 

avis médical. Le médecin 

arrêtera la supplémentation le 

temps d›évaluer les risques. 

La reprise du traitement 

pourra se faire en fonction 

de la quantification des 
doses jusqu›alors ingérées, 

du dosage de la vitamine 

D, de la calcémie...

En cas d’hypervitaminose D 

isolée, la prise en charge pourra 

se limiter à un simple arrêt de la 

supplémentation en vitamine 

D et à un suivi médical.

Comment éviter le surdosage ?

Respecter la posologie 

indiquée sur les compléments 

alimentaires ou médicaments 

(chez l’enfant privilégier 

les médicaments délivrés 

sur ordonnance plutôt 

que les compléments 

alimentaires en vente libre).

Ne pas multiplier les produits 

contenant de la vitamine D.

.Ne pas acheter de vitamine 

D sur Internet, mieux vaut 

toujours prendre conseil 

auprès d›un pharmacien.

Consulter un médecin 

traitant avant de se 

supplémenter en vitamine D.

Pour les bébés : ne pas ranger 

le flacon de vitamine D au 
même endroit que les huiles 

essentielles. «On a beaucoup 

de mamans qui peuvent 

administrer par erreur 4 ou 

5 goutes du flacon d’huile 
essentielle au lieu du ZymaD®, 

quand les deux sont posés sur 

la table à langer par exemple» 

rapporte le pharmacien.

Surdosage en vitamine D : 

symptômes, risques, que faire ?
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Couleurs pastel :

elles reviennent au top des tendances... 

3 astuces pour atténuer les paupières tombantes

On attendait le jaune 
« Illuminating « et 
le « Ultimate gray 

«, tous deux élus couleurs 
de l’année par Pantone. Et 
voilà que les collections de 
début de saison annoncent 
tout autre chose avec une 
avalanche de nuances douces 
et poudrées. A nous les pulls 
couleur guimauve, les acces-
soires pistache et les robes 
bleu ciel !

Pistache, crème, pêche, gui-
mauve, lavande et menthe à 
l’eau : cette liste ultra gour-
mande pourrait très bien être 
celle d’un glacier en vogue. Il 
s’agit pourtant des couleurs 
qui s’affichent en ce moment 
dans toutes les vitrines de 
Mango, d’H&M et de Zara. 
Après un hiver passé emmi-
touflée sous des manteaux 
moumoute au poil invaria-
blement très blanc, habillée 
de jogging violet, de blue 
jean taille basse et chaussée 
de chunky boots en cuir noir 
tout-terrain, le printemps 
débarque déjà dans les bou-
tiques sous une avalanche de 
couleurs aussi douces que 
poudrées. Ca change, ça fait 
du bien et on n’y résiste pas.

Tendance couleur pastel : 
pourquoi un tel succès ? Et 

pourquoi maintenant ?

Après une année entière pas-
sée entre Covid, confinement, 
crise, télétravail et couvre-
feu, jamais le besoin de ré-

confort n’a été aussi grand, 
comme l’atteste le succès 
de la lingerie comfy. Avec 
un avenir encore très incer-
tain en 2021, c’est comme si 
l’industrie de la mode voulait 
répandre un peu de douceur 
dans un monde devenu fou 
! Des longues robes couleur 
menthe à l’eau d’Hugo Boss 
aux pantalons battle-dress 
teintées de vanille d’Al-
berta Ferretti, les créateurs 
se sont passés le mot pour 
assourdir volontairement 
leurs gammes chromatiques. 
Moins shocking et moins 
tape-à-l’œil, c’est comme si 
le pastel d’aujourd’hui nous 
disait en creux : « Relax, tout 
va bien se passer «.

Tendance pastel : quelle 
couleur adopter ?

Honneur au jaune élu cou-
leur de l’année 2021 (ex-ae-
quo avec le gris) par Pantone 
dans sa version « Illumina-
ting », qui se décline pour 
l’instant dans des teintes 
beaucoup plus neutres, à 
commencer par la vanille. 
Mais le plus tendance ce 
printemps pourrait bien 
être le vert : tout n’est que 
pistache, lagon, mousse et 
menthe à l’eau dans les col-
lections du moment.

Côté rose, on vous a déjà 
parlé ici du succès du pull 
bubblegum qui apporte une 
touche candide à la silhouette 
et fait des merveilles quand 

il est simplement associé à 
un jean brut et flare. Mais le 
rose s’envisage aussi dans 
plein d’autres tonalités pou-
drées : du dragée au pivoine 
en passant par le pêche, le 
choix est large.

Enfin, il y a le cas des bleus 
et de leurs dérivés, à com-
mencer par le mauve connu 
pour être une teinte capable 
de sublimer presque tout le 
monde en adoucissant les 
traits du visage de manière 
quasi-universelle. Si son côté 
déjà trop lilas vous effraie, 
rabattez-vous sur le lavande, 
tout aussi classe mais beau-
coup plus conventionnel.

Tendance couleur : com-
ment porter du pastel en 

2021 ?

Un peu, beaucoup, passion-
nément, à la folie : en matière 
de pastel, cette année, rien 
n’est jamais trop, ni trop peu. 
Il n’y a que vous pour savoir 
quelle bonne dose oser. Mais, 
en gros, vous allez être face à 
3 options :

Option « je suis timide « 
: Vive les accessoires ! Si 
vous avez du mal à enfiler 
autre chose que des grands 
basiques le matin au moment 
de vous habiller, pas de pa-
nique. Pour être dans le ton 
de la saison, ne révolution-
nez rien – ou si peu – à vos 
habitudes. Continuez d’enfi-
ler votre slim, votre trench, 

votre chemise blanche ou 
votre petit pull porté à même 
la peau mais ajoutez-leur 
tout simplement un sac ban-
doulière à carreaux pistache 
qui boostera la silhouette en 
un clin d’œil. Une astuce 
qui fonctionne aussi avec les 
chaussures : exit les bottes 
en cuir noir, vive les bottines 
glacées couleur vanille. Ou 
les baskets dad shoes tutti 
frutti pour une touche plus 
comfy.

Option « allons-y « : Les 
accessoires ne vous suffisent 
pas ? Ca tombe bien, les pré-
collections du printemps-
été 2021 croulent sous les 
mailles poudrées, les mol-
letons délavés et les impri-
més tout doux. On démarre 
en douceur en pimpant son 
jean tendance avec un cardi-
gan bleu cristallin doté d’un 
grand col Claudine, qui cara-
cole dans le top 10 des ten-
dances mode et accessoires 

de 2021 qui cartonnent déjà. 

Et on enfonce le clou en 

le recouvrant d’une veste 

fluide, elle aussi pastel : bleu 
ciel pour rester dans le ton 

sur ton ou crème pour tran-

cher un peu plus.

Option « peur de rien « : A 

vous les monochromes et le 

total look. Le plus simple ? 

Adopter l’ensemble le plus 

cool de la saison, aka le 

pantalon jogger et le sweat 

cropped coordonné. Version 

rose pâle pour un côté ro-

mantique, mauve ou lavande 

pour affirmer un peu plus son 
style. Et pour toutes celles 

qui trouvent que tout cela 

manque cruellement de fémi-

nité, on répond : robe, robe, 

robe ! Teintées de pastel, les 

robes de la saison ont comme 

un avant-goût d’été ! Et ça, 

on en a bien besoin, non

Vos paupières ont ten-
dance à tomber et 
votre regard semble 

moins lumineux ? Voici 3 
conseils pour lui rendre tout 
son tonus.

Un affaissement des pau-
pières peut être dû au vieil-
lissement cutané ou encore 
au stress. Résultat ? Votre 
mine paraît triste et fatiguée. 
Heureusement, il existe des 
astuces toutes simples pour 
redonner du peps à votre 
regard.

1/ Bien définir sa ligne de 
sourcils

C’est la règle numéro 1 pour 

agrandir le regard et relever 
la paupière. La forme idéale 
? Un sourcil plutôt droit, pas 
trop arqué car cela risquerait 
de donner l’illusion que votre 
paupière tombe. En finition, 
pensez à les brosser vers le 
haut avec un gel transparent 
pour les dompter et ouvrir 
davantage votre regard.

2/ Adopter le bon make-
up

Le maquillage est très im-
portant : grâce à quelques 
astuces, vous pouvez contrer 
l’illusion de paupières tom-
bantes. Tout d’abord, évitez 
les make-up irisés et paille-

tés qui vont avoir tendance à 
accentuer le problème. Misez 
plutôt sur des fards clairs et 
mats qui vont agrandir et 
rehausser la paupière mo-

bile. Pour apporter plus de 
lumière, pensez à appliquer 
un fard beige mat au ras de 
vos sourcils : cela va encore 
plus créer l’illusion que votre 

paupière est liftée.

3/ Miser sur la gym 
faciale

Si vous faites un peu de gym 
faciale tous les jours, cette 
pratique permet de tonifier 
les muscles du visage et de 
lutter contre le relâchement 
cutané. Les bons gestes ? 
Tirez légèrement le coin de 
vos yeux avec vos index et 
contractez uniquement les 
paupières supérieures en les 
écarquillant. Restez ainsi une 
seconde, relâchez et refaite 
ce mouvement pendant une 
minute.
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Les amateurs du 4e Art, 
restés loin des salles 
de spectacles durant 

près d’un an après la décision 
de suspendre toute activité 
artistique en raison de la 
pandémie du Coronavirus, 
auront à reprendre le chemin 
du théâtre et renouer avec les 
spectacles, à la faveur du 14e 
Festival national du théâtre 
professionnel (Fntp), qui a 
prévu du 11 au 21 mars, la 
présentation d’une vingtaine 
de prestations produites par 
différents théâtres régionaux, 
coopératives et associations 
culturelles.
Dans des atmosphères de fête 
célébrant ce retour progressif 
à la normale, neuf pièces de 
théâtre se disputeront sur les 
planches du Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi 
(Tna), les huit distinctions 
qui sanctionnent, au-delà du 
prix du jury, les meilleurs, 
spectacle, texte, mise en 
scène, scénographie, création 
musicale, rôles masculin et 
féminin, alors qu’autant de 
spectacles sont prévus hors 
compétition.
Les différents prix seront 
décernés par un jury présidé 
par Habib Boukhelfa et 
composé de Bouziane 
Benachour, Faouzi 

Benbraham, Wahid Achour et 
Nabila Brahim.
Outre le Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi 
(Tna), en lice avec la pièce 
«Ez’Zaouèche» (le moineau), 
«Khatini» de Mostaganem, 
«Es’Sefqa» (le contrat), de 
Tizi Ouzou, «Arlequin, valet 
des deux maîtres» d’Oran, 
«Aramil» (les veuves), de 
Constantine,»Nestennaw 
Fel Hit» (nous attendons le 
mur), de Bordj Bou Arreridj, 
«Tilisa» (les frontières) de 
Bejaïa, «El Djidar El Khames» 
(le cinquième mur), de Sidi 
Bel Abbès, «Loâbet El Arch» 
(le jeu du trône) de Guelma, 
«Sekkoura» de Souk Ahras, 
animeront la  compétition du 
14e Fntp.
D’autre part, les spectacles, 
«Letraf» du T.R Mascara, 
«Saha l’Artiste», «Kiyass ou 
Labess» et «Keddab.com» 
des coopératives culturelles, 
«Sindjeb», «Rocher noir» et 
«Les Nomades», ainsi que, 
«Pentoura spéciale», «Sin 
Eni», «Falso» et «Yemma 
L’Zayer» des associations 
culturelles, «Teftika», 
«Machahou», «Noussour» et 
«Takerboust» et le one woman 
show, «Tayoucha» de Nesrine 
Belhadj, seront présentés 
hors compétition au Théâtre 

municipal d’Alger-Centre, 
ainsi qu’à la salle Hadj-Omar 
du Tna.
Prévus initialement dans la 
programmation, les théâtres 
régionaux de Batna et de 
Skikda ont retiré leurs 
participations.
L’ouverture du 14e Fntp sera 
marquée par la présentation 
de «El Koursi» (la chaise), 
une prestation chorégraphique 
conçue et mise en scène par 
Riadh Beroual, programmée à 
l’issue du spectacle de rue «El 
Halqa», prévu à l’entrée du 
Tna et présenté par une troupe 
de Sidi Bel Abbès.
Parallèlement aux 
représentations, les 
organisateurs ont programmé 
des conférences autour de «La 
contribution des coopératives 
dans le mouvement théâtral 
algérien», le «Rôle des 
festivals dans la promotion 
du 4e Art», en plus d’une 
«Rencontre avec les metteurs 
en scènes primés au Fntp».
Des hommages seront 
rendus au regretté Mahmoud 
Bouhmoum (emporté par 
le Coronavirus), Hamid 
Achouri, Lydia Larini et le 
technicien de lumières du Tna 
Mokhtar Mouffok.
Dans un autre volet, des 
ateliers de formation sur le 

théâtre radiophonique, la 
scénographie, ainsi que sur 
le théâtre pour enfants, sont 
également au programme de 
ce festival qui accueillera, 
sur le hall du Tna, une vente 
de livres en présence de leurs 
auteurs.
Une édition soumise au stricte 
respect des mesures sanitaires
Après l’annulation de 
l’édition 2020, le 14e Fntp qui 
se déroule dans les conditions 
particulières imposées par 
la situation pandémique que 
traverse le monde, appelle 
les organisateurs et le public 
à s’astreindre à l’application 
stricte des règles sanitaires.
Conformément aux directives 
issues de la réunion tenue 
au Tna avec les services de 
sécurité sanitaire, la salle de 
spectacles Mustapha-Kateb 

sera «exploitée à 50% de 
ses capacités d’accueil», 
précisent les organisateurs.
Le public sera également 
soumis à l’obligation de 
porter le masque à l’entrée 
même du théâtre et au 
contrôle de la température, 
ainsi qu’à l’opération de 
désinfection des mains avec 
un gel hydro alcoolique mis à 
sa disposition.
Dans ce même cadre les 
organisateurs rappellent que 
l’accès aux différentes salles 
de spectacles et de débat est 
interdit aux enfants de moins 
de six ans et appellent le 
public au strict respect des 
règles de distanciation sociale 
aux abords des guichets et 
à l’intérieur de la salle de 
spectacle.

D’abord Netflix puis 
Broadway ! Après 
la série à succès 

diffusée sur la plateforme de 
Los Gatos, le roman de Walter 
Tevis The Queen’s Gambit (Le 
Jeu de la dame, en français), 
paru en 1983, qui retrace 
l’histoire de Beth Harmon, 
jeune prodige des échecs dans 
les années 1960, va être adapté 
en comédie musicale par le 
studio Level Forward.
C’est « un privilège pour Level 
Forward d’être aux manettes 
de l’adaptation de The Queen’s 
Gambit sur scène, à travers l’art 
si apprécié et durable qu’est la 
comédie musicale », a déclaré 
dans un communiqué la PDG 
de Level Forward, Adrienne 
Becker, et la productrice Julia 
Dunetz

« Cette histoire fait écho à nos 
luttes contemporaines »
Et d’ajouter : « Cette 
histoire fait écho à nos 
luttes contemporaines pour 
l’égalité des sexes et l’égalité 
raciale, et nous avons hâte de 
travailler sur ce projet ». Les 
détails concernant le casting 
ou l’équipe de production 
artistique n’ont pas encore été 
dévoilés.
Produite par Netflix, Le jeu 
de la dame, créée par Scott 
Franck, a été la minisérie la 
plus regardée du streamer en 
novembre 2020. La série a 
déjà remporté de nombreux 
prix, dont le Critic’s Choice 
Award et le Golden Globe de 
la meilleure actrice pour Anya 
Taylor-Joy, l’interprète de 
Beth Harmon.

14e FNTP:

 Une programmation variée, soumise au respect 
des règles sanitaires

« Le Jeu de la dame » va être adapté en comédie musicale
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Une ascension 
fulgurante ! En 
seulement seize 

mois, Disney+ a atteint 
la barre des 100 millions 
d’abonnés payants à travers le 
monde, devenant le principal 
challenger de Netflix, a 
annoncé Bob Chapek, le 
PDG de The Walt Disney 
Company, lors de sa réunion 
annuelle avec ses actionnaires 
ce mardi.
Nul doute que l’essor 
spectaculaire de Disney + 
a été porté par la fermeture 
des cinémas et autres lieux 
culturels liés à la pandémie et 
aux confinements successifs 
un peu partout dans le monde, 
mais cette ascension rapide 
de la plateforme souligne 
la puissance de la marque 
Disney et de ses franchises 
phares Marvel, Star Wars et 

Pixar.
« Être encore plus 

ambitieux»
Il s’agit d’un exploit, quand on 
sait que le leader et pionnier 
du streaming par abonnement 
Netflix, qui a terminé 2020 
avec près de 204 millions 
d’abonnés dans le monde, a 

mis dix ans pour franchir ce 
cap des 100 millions.
« L’énorme succès de Disney 
+ - qui a maintenant dépassé 
les 100 millions d’abonnés 
- nous a incités à être 
encore plus ambitieux et à 
augmenter considérablement 
notre investissement dans le 

développement de contenus 
de haute qualité », a annoncé 
le patron de The Walt Disney 
Company.
« Plus de 100 nouveaux titres 
par an »
Disney + a suscité 
l’engouement grâce à son 
catalogue et à l’immense 
succès des programmes 
originaux de la plateforme : 
les séries The Mandalorian 
et WandaVision, le film Soul 
de Pixar ou encore le nouveau 
long métrage Disney Raya 
and the Last Dragon.
« Nous avons fixé un objectif 
de plus de 100 nouveaux titres 
par an, et cela inclut Disney 
Animation, Disney Live 
Action, Marvel, Star Wars et 
National Geographic. Notre 
activité de vente directe aux 
consommateurs est la priorité 
absolue de la société, et notre 

solide réserve de contenu 
continuera à alimenter sa 
croissance », a poursuivi Bob 
Chapek. Cette « solide réserve 
de contenu » fait référence à 
Star, la 6e entrée de Disney+ 
lancée le 23 février.

Disney +, un sérieux 
concurrent de Netflix

Ces résultats dépassent 
amplement les objectifs 
initiaux qui misaient sur une 
base d’abonnés comprise entre 
60 et 90 millions en 2024. Et 
la firme de Reed Hastings ne 
doit pas dormir sur ses deux 
oreilles, une récente étude 
de digital TV research voit 
même Disney + dépasser son 
célèbre concurrent en nombre 
d’abonnés en 2026 (294 
millions contre 286 millions).

Le festival « Tricky 
Women », le festival 
autrichien de films 

de femmes voit le jour pour 
la première fois en Tunisie. 
D’ailleurs, l’ambassade 
d’Autriche en Tunisie et la 
station d’art B7L9 de Bhar 
Lazreg organisent du 8 au 17 
mars la première édition en 
Tunisie.
Depuis vingt ans, ce festival 
« Tricky Women » accueille 
des jeunes réalisatrices 
autrichiennes avec de 
nombreux courts métrages 
qui défendent le regard des 
femmes sur la société.
Pour la première fois en 
Tunisie grâce à l’appui de 

l’ambassade d’Autriche, 
ce festival autrichien de 
films de femmes permettra 
de découvrir treize courts 
métrages de réalisatrices 
originaires d’Autriche ou 
vivant dans ce pays.
Ces films ont été en premier 
lieu, présentés à Vienne, lors 
du festival »Tricky Women 
», la seule manifestation 
cinématographique au monde 
à se concentrer sur le travail 
des femmes réalisatrices de 
films d’animation.
Ces films sont extraits d’un 
programme intitulé  » Des 
voyages, des affaires de coeur 
et des périphéries » et ont entre 
autres particularités, celle de 

témoigner de façon succincte 
des sujets socio-politiques de 
premier plan.
Le festival « Tricky Women » 
sera ouvert par Ulla Krauss-
Nussbaumer, ambassadeur 
d’Autriche en Tunisie. Ce 
sont ses efforts qui ont permis 
l’organisation de ce festival 
« hors les murs », dans 
notre pays. L’ouverture du 
festival aura lieu le 8 mars, 
à l’occasion de la Journée 
internationale de la Femme.
Le programme comprendra 
des oeuvres de Maya Yonesho, 
Susi Jirkuff, Ani Antonova et 
plusieurs autres réalisatrices.
Apres l’ouverture de cette 
première édition de « Tricky 
Women » en Tunisie, la 
programmation se poursuivra 
jusqu’au 17 mars selon le 
calendrier suivant.
Le programme complet
Mercredi 10 mars à 15h
« Linze Lust » de Maya 
Yonesho
« Vermessung der Distanz » 
de Susi Jirkuff
Jeudi 11 mars à 15h
« The Outlander » de Ani 
Antonova
« Shaul und Iwan » de 
Rebecca Akoun

Vendredi 12 mars à 15h
« Contouring » de Veronika 
Schubert
« Lieb Dich » de Sabine 
Groschup
Samedi 13 mars à 15h
« Pangäa » de Beate Hecher et 
Markus Keim
Dimanche 14 mars à 15h
« Who’s afraid of RGB » de 
Billy Roisz
« In her Boots » de Kathrin 
Steinbacher
Mercredi 17 mars à 15h
Quatre films courts de Ana 
Vasof
Les films seront projetés 
dans leur langue allemande 
originale et sous-titrés 
en français. Toutes les 
projections seront suivies 
de débats modérés par les 
animateurs de la station d’art 
B7L9
Le festival « Tricky Women 
présentera également des 
oeuvres des réalisatrices 
autrichiennes de films 
d’animation et se déroule pour 
la première fois en Tunisie 
à l’initiative de l’ambassade 
d’Autriche et de la station 
d’art B7L9 à Bhar Lazreg.
Les films participants sont 
désormais connus et proposent 

en version originale, les 
multiples facettes du film 
d’animation en Autriche 
avec ses réalisatrices les plus 
emblématiques.
« Vermessung der Distanz » 
(La mesure de la distance) de 
Susi Jirkuff
Durée 7′
Autriche 2019
Réalisé par Susi Jirkuff, 
ce film d’animation dure 7 
minutes et a été réalisé en 
2019. Ce film montre un 
projet consacré aux quartiers 
urbains marginalisés, avec 
leurs habitants qui sont 
également des groupes 
sociaux confinés à la lisière du 
progrès social. Le film montre 
la « distance », l’anonymat de 
l’architecture, la déchéance, 
mais aussi le mouvement et 
l’interaction dans cet espace. 
Le langage audio-visuel 
du film est transparent et 
montre comment les lignes 
architectoniques et les 
bruissements se mélangent 
sous l’œil du spectateur. Susi 
Jirkoff utilise une composition 
de Joanna Bailie qui a été créée 
autour du projet « Happiness 
Machine » consacré au thème 
de l’économie du bien-être.

Disney+ passe le cap des 100 millions d’abonnés 
payants à travers le monde

Le festival « Tricky Women » débarque pour la première fois 
en Tunisie à la station d’Art B7L9
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Avec toi pour toujours 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55NCIS 

22h40 NCIS 

23h25 NCIS : Los Angeles 

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Gage d’amour pour toujours 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 This Is Us 

21h55 This Is Us 

22h45 This Is Us 

23h30 This Is Us 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Je volerai ta vie ! 

15h45 Ma jumelle diabolique 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Koh-Lanta 

23h40 Vendredi, tout est permis avec 

Arthur 

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 L’ombre d’une mère indigne 

15h45 Ma fille, kidnappée à 4 ans 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 
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13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h40 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Tropiques criminels 
21h57 Tropiques criminels 
22h50 Tropiques criminels 
23h40 Tropiques criminels 
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21h05 Envoyé spécial 
22h57 Complément d’enquête 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Cyclisme : Paris-Nice 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Mike Brant, l’étoile filante 
23h20 Florent Pagny, la voix nue 
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20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Un balcon sur la mer 
22h50 Météo 
22h55 Salsigne : le prix de l’or 
23h49 Guadeloupe, les apprentis 
héros 
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Le père de Naya Rivera 
est en colère contre 
Ryan Murphy. Après 

la mort de l’actrice de Glee 
l’été dernier, le producteur de 
la série culte avait promis de 
créer un fonds pour financer 
les études de Josey, le fils de 
l’interprète de Santana. Sauf 
que d’après George Rivera, 
ce n’est toujours pas le cas. Et 
il l’a fait savoir dans une série 
de tweets énervés.
« Tout le monde doit savoir 
ce que Ryan Murphy a vrai-
ment fait… ou n’a pas fait !!! 
Je suis sur le point de faire 
exploser cette histoire… 
et de m’assurer qu’il sache 
que je sais… Lorsque vous 

faites partie de l’élite de Hol-
lywood, certaines personnes 
traitent les autres comme s’ils 
étaient «moins que»… Ils 
parlent d’un bon jeu, mais il 
est aussi superficiel que les 
décors qu’ils créent sur scène. 
Des promesses faites en pu-
blic, qui ne s’effacent qu’avec 
le temps et les excuses… 
même dans une tragédie inex-
plicable… », a-t-il écrit ce 
mardi, des tweets relevés par 
People.

Toujours au programme
Un peu moins d’une heure 
plus tard, l’information était 
déjà remontée jusqu’à Ryan 
Muprhy. Il lui a répondu sur 
le réseau social en faisant un 

point de la situation. « Brad 
Falchuk, Ian Brennan et moi-
même nous sommes engagés 
à créer un fonds universitaire 
pour l’enfant de Naya Rivera, 
Josey, par le biais du Naya 
Rivera Estate Trust. Nous 
avons eu des conversations 
répétées avec les exécuteurs 
testamentaires appropriés de 
sa succession », a-t-il écrit.
Le mot important dans cette 
déclaration est bien sûr « ap-
propriés », Ryan Murphy in-
diquant que selon lui, George 
Rivera n’est pas la bonne per-
sonne pour évoquer ce genre 
de sujet. Interrogé par People, 
Ryan Murphy a répété le 
même communiqué.
Naya Rivera est morte noyée 
lors d’une sortie en bateau 
avec Josey, aujourd’hui âgé 
de cinq ans, sur le lac Piru, 
en Californie, le 8 juillet der-
nier. Son corps n’a été retrou-
vé que cinq jours plus tard. 
Après l’enquête, les autori-
tés pensent que l’actrice est 
morte en sauvant son petit 
garçon, alors qu’elle était 
emportée dans le fond par le 
courant.

Depuis la diffusion 
de l’interview de 
Meghan et Harry s’en 

prenant à la famille royale, les 
moindres faits et gestes des 
membres seniors de la firme 
sont scrutés. Ce mardi 9 mars, 
une publication officielle sur 
le compte Instagram du Prince 
Charles a relancé les accusa-
tions de racisme.

Trois jours après la diffusion 
de l’interview événement du 
prince Harry et de Meghan 
Markle par Oprah Winfrey, 
la famille royale est tou-
jours dans l’œil du cyclone. 
Au cours de cet entretien, 
Meghan Markle a notamment 
révélé que certains membres 
de la Firme s’inquiétaient de 
la couleur de peau que pour-

rait avoir son premier enfant. 
La belle-mère du prince Harry 
étant noire, il lui aurait été 
fait part «des inquiétudes et 
des conversations [...] quant 
à savoir à quel point sa peau 
[serait] foncée quand il [naî-
trait]». Si le couple n’a pas 
souhaité révéler l’identité de 
ces personnes redoutant les 
terribles conséquences que 
cela pourrait avoir, ils ont 
néanmoins tenu à faire une 
précision : ni la reine Eliza-
beth II ni son mari, le prince 
Philip, ne sont à l’origine de 
ces mots. Qui a abordé le sujet 
de la «peau foncée» d’Archie 
? Certains internautes pensent 
avoir la réponse.
Le prince Charles au cœur 

de la tourmente
Ce mardi 9 mars, le prince 
Charles a fait sa première 
apparition publique depuis 
la diffusion de l’interview. 
On l’a d’abord vu dans un 

centre de vaccination contre 
la Covid-19, où il a refusé de 
s’exprimer sur l’affaire, avant 
sa venue dans un centre com-
munautaire Jesus House. Cet 
événement a donné lieu à une 
publication sur son compte 
Instagram, Clarence House. 
Le service presse du prince 
de Galles a partagé plusieurs 
clichés de cette visite, sur 

lesquels on le voit échanger 
avec des personnes noires. 
On apprend en légende de la 
publication que «le prince a 
précédemment visité Jesus 
House, avec la duchesse de 
Cornouailles, en 2007 pour 
célébrer le travail communau-
taire des églises de la majorité 
noire.»

L’interview-choc de 
Meghan Markle 
et du prince Harry 

face à Oprah Winfrey a fait 
un carton dans le monde en-
tier. Et parmi ceux qui ont été 
le plus touchés par les révéla-
tions des Sussex, il y a… un 
certain Hugh Jackman. L’in-
terprète de Wolverine et sa 
femme Deborra-Lee Furness 
ont été tellement émus que 
l’acteur a posté une vidéo sur 
Instagram pour encourager 
ses abonnés à aller visionner 
l’entretien du couple.
« Je recommande l’interview 
d’Oprah avec Meghan et 
Harry, que Deb et moi, ainsi 
que des millions de personnes 
dans le monde entier, avons 

regardé hier soir, avec stu-
péfaction. Nous étions là, à 
regarder une femme incroya-
blement connue, et son mari, 
parler si ouvertement, cou-
rageusement, honnêtement, 
avec tant de dignité, de la pé-
riode la plus difficile de leur 
vie et de leur appel à l’aide », 
explique-t-il dans la vidéo.
Dans son Australie natale 
l’acteur est membre du 
conseil d’administration de 
Gotha4Life, une association 
dédiée à la prévention du sui-
cide. « Et hier soir, j’ai pensé 
que tout le monde devait voir 
cela, car c’est un exemple in-
croyable, qui montre qu’il ne 
faut jamais rester seul quand 
on va mal. ..»

Le père de Naya Rivera accuse 
Ryan Murphy de ne pas avoir tenu 

sa promesse

Le prince Charles accusé d’avoir tenu les propos 
racistes sur Archie ? 

Hugh Jackman salue le 
«courage » de Meghan 

Markle et du prince 
Harry
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INONDATIONS DE OUED 
MEKNASSA:

Découverte du corps 
de la 10ème victime

AFFAIRE LABIDI:

 Le durcissement de la peine 
requis contre Djelloul Djoudi

LUTTE CONTRE LE TERRORISME :

 Plusieurs opérations menées 
par l’ANP en une semaine

TRANSPORT 
FERROVIAIRE :

 Reprise du 
trafic dans 

toutes les gares

Le corps de la dernière 
personne disparue 
dans les inondations 

de Oued Meknassa, à Chlef, 
une fillette de onze ans , est 
découvert hier  mercredi , 
aprés cinq jours de recherche 
auxquelles ont pris part 
des dizaines de citoyens,, a 
indiqué la Protection civile 
de la Wilaya .
Au total, le nombre de 
corps retrouvés est de dix , 

dont sept appartenant à une 
même famille , lors de ces 
inondations  qui , en plus 
des victimes humaines , ont 
provoqué beaucoup de dégât 
matériels.

Le Parquet de la République 
près la Cour d’Alger 
a requis, mercredi, le 

durcissement de la peine contre 
l’ancien parlementaire et porte-
parole du Parti des Travailleurs 
(PT), Djelloul Djoudi, poursuivi 
pour diffamation à l’encontre 
de l’ancienne ministre de la 
Culture Nadia Labidi.
Le Tribunal de première 
instance d’El Harrach avait 
condamné Djelloul Djoudi, en 
octobre 2020 dans la même 
affaire, à une peine de 3 mois 

de prison avec sursis, assortie 
d’une amende de 50.000 DA, 
dans l’affaire de diffamation 
l’opposant à l’ancienne ministre 
de la Culture, Nadia Labidi.
La Cour d’Alger prononcera, 
le 24 mars courant, le verdict 
dans cette affaire, a indiqué le 
président de l’audience.

Auditionné par la Cour, Djelloul 
Djoudi a affirmé que ses 
déclarations faites en mai 2019 
au journal «Liberté» n’étaient 
que des réponses aux questions 
du journaliste. «Il ne s’agissait 
pas de déclarations personnelles 
mais plutôt en ma qualité de 
porte-parole du PT», a-t-il 
ajouté.
De son côté, Nadia Labidi a 
réaffirmé «son attachement à 
son droit à la réhabilitation», en 
publiant le jugement dans deux 
journaux nationaux».

Plusieurs opérations 
ont été menées par 
des détachements de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP) en une semaine dans 
le cadre de la lutte contre le 
terrorisme et la criminalité 
organisée, indique, hier 
mercredi, un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans la dynamique des 
efforts visant à asseoir la 
sécurité et la sérénité sur 
l’ensemble du territoire 
national, des unités et des 
détachements de l’ANP 
ont mené, durant la période 
du 3 au 9 mars 2021, 
plusieurs opérations, dont 
les résultats dénotent du 
haut professionnalisme et de 
l’engagement indéfectible 
de nos Forces armées à 
préserver et prémunir notre 

pays contre toute forme 
de menaces sécuritaires et 
fléaux connexes», précise le 
communiqué.
Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP «ont 
arrêté 2 éléments de soutien 
aux groupes terroristes à 
Jijel et Bejaïa, tandis que 2 
casemates pour terroristes 
et 3 bombes de confection 
artisanale ont été découvertes 
et détruites à Tizi-Ouzou, 
M’sila et Skikda», ajoute la 
même source.
Par ailleurs, dans le cadre de 
la lutte contre la criminalité 
organisée et «en continuité 
des efforts intenses visant 
à venir à bout du fléau du 
narcotrafic dans notre pays», 
des détachements combinés 
de l’ANP «ont intercepté, 
en coordination avec les 

différents services de sécurité 
dans diverses opérations 
exécutées à travers les 
différentes Régions militaires, 
34 narcotrafiquants et saisi de 
grandes quantités de kif traité 
s’élevant à 15,87 quintaux, 
que les bandes criminelles ont 
tenté d’introduire à travers 
nos frontières avec le Maroc».
A ce titre, des détachements 
de l’ANP et les services de la 
Gendarmerie nationale et des 
Garde-frontières «ont arrêté, 
lors d’opérations distinctes au 
niveau des territoires des 2ème 
et 3ème Régions militaires, 
23 narcotrafiquants et saisi 
15,44 quintaux de kif traité, 

alors que 11 narcotrafiquants 
ont été appréhendés et 43 
kilogrammes de la même 
substance, ainsi que 17714 
comprimés psychotropes 
ont été saisis dans diverses 
opérations menées dans les 
autres Régions militaires», 
souligne le communiqué du 
MDN.
D’autre part, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, 
Bordj Badji Mokhtar et 
Djanet, 334 individus et 
saisi 12 véhicules, 370 
groupes électrogènes, 176 
marteaux piqueurs, des outils 
de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans 
des opérations d’orpaillage 
illicite, ainsi que 260 sacs 
de mélange d’or brut et de 
pierres».

La SNCF a annoncé mardi en fin d’après-midi 
que le trafic  ferroviaire a repris sur l’ensemble 
du territoire national et particulièrement à 
Alger où les voyageurs  et les étudiants ont pu 
prendre le train pour. rentrer chez eux.
Dans la matinée,  les dessertes ont été 
brutalement interrompues, suite à un appel à 
la grève de la part du puissant syndicat des 
cheminots, dans une action de protestation «en 
solidarité avec des travailleurs victimes du 
harcèlement de la part de l’Administration» 
et pour dénoncer également «la suspension 
des prêts sociaux.»

Changement Climatique :

 La proposition de l’Algérie de créer un fonds spécial approuvée

Le Conseil de paix et de 
sécurité (CPS) de l’Union 
africaine (UA), a approuvé 

mardi dernier , lors d’une réunion 
au niveau des chefs d’Etat et de 
gouvernement, la proposition 
de l’Algérie de créer un fonds 
spécial pour la prise en charge 
des effets négatifs du changement 
climatique ainsi qu’un cadre 
continental pour guider l’action 
collective au sein de l’UA sur le 
climat.
Le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, qui a pris 
part mardi par à ce sommet tenu 
par visio-conférence, a proposé la 
création d’un fonds spécial dédié 
aux catastrophes provoquées par 
le changement climatique.
Le CPS a indiqué, sur son compte 
twitter, «avoir convenu d’établir 
un fonds spécial sur le changement 
climatique ainsi qu’un cadre 
continental pour guider l’action 
collective au sein de l’Union».
Il a également souligné 
l’»impératif d’une réponse 

collective, développementale et 
transformationnelle de l’Afrique 
au changement climatique».
Deux points ont été examinés lors 
de la réunion du CPS, le premier 
ayant trait aux changements 
climatiques et à leurs impacts sur 
la paix et la sécurité en Afrique, 
le deuxième à la question du 
Sahara occidental à la lumière des 
développements et des dangereux 
dépassements enregistrés 
récemment dans les territoires 
sahraouis occupés, rappelle-t-on.


